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ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты 
наши народные корреспонденты делятся новостями и не-
обычными историями, которые происходят рядом с ними. 
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1 СЕНТЯБРЯ

Рюкзак твердый, 
а ластик без запаха 
Эксперты советуют, 
как правильно собрать 
ребенка в школу 10 

МОЙ РАЙОН

Не дворы, 
а загляденье 
Около Аршиновского парка 
благоустроили целый 
квартал 8 

Танец Поднебесной 
Учащиеся 
Хореографического 
училища им. Лавровского 
покорили Китай 15 

ЗНАЙ НАШИХ

Актер и режиссер 
Владимир 
Машков 
Готов к любым 
поворотам 
судьбы 18 

20 августа 2019 года. Столица превратилась в город-сад: открылись площадки фестиваля «Цветочный джем». Жительница Южного округа Анна Гантимурова во время обеденного перерыва заглянула 
в один из ландшафтных садов на Арбате. А в выходные она собирается посмотреть цветочные сады около своего дома на Ореховом бульваре, где будут проходить еще и музыкальные выступления 
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Подготовку проекта Бирюлевской 
линии метро завершат к концу 2019 — 
началу 2020 года

В минувшие выходные мо-
сквичи пробежали полума-
рафон «Лужники», познако-
мились с культурой народов 
России, отметили день рож-
дения Парка Горького. 
О том, как проходили эти 
мероприятия, узнавала 
корреспондент «ЮГ».
Шесть тысяч человек при-
няли участие в полумара-
фоне «Лужники», который 
прошел 18 августа. Горожа-
не пробежали по централь-
ным набережным Москвы-
реки и преодолели маршрут 
в 21,1 километра.
На финише равных не ока-
залось Денису Валитову, ко-
торый преодолел дистан-
цию за один час шесть ми-
нут 45 секунд. А среди жен-
щин лучшей стала Ольга 
Спирина с результатом 
один час 20 минут 21 секун-
да. Победителям забега вру-
чили памятные медали. На 
этот раз награды посвятили 
открытию Олимпийских 
игр 1980 года.
Кстати, самому старшему 
из участников полумарафо-
на — 84 года. А младше-
му — 18 лет. 
В парке «Красная Пресня» 
прошел фестиваль «Гер-
бер», посвященный удмурт-
ской культуре. Посетители 
участвовали в мастер-клас-
сах по традиционным ре-
меслам и рукоделию, про-
бовали национальные блю-

Пробежка 
под якутские 
напевы 

18 августа 2019 года. Участники 
полумарафона «Лужники» про-
бежали по центральным набе-
режным города (1). Участница 
якутского ансамбля на концер-
те в парке «Сокольники» (2)

Главной площадкой празднования Дня города, который 
столица отметит 7 и 8 сентября, станут Тверская и близ-
лежащие улицы. Здесь установят больше 30 арт-
объектов, которые будут посвящены ВДНХ. Среди них — 
макеты и репродукции павильонов, скульптур и фонта-
нов, арок. Всего на Тверской, Моховой, Охотном Ряду 
и в Театральном проезде обустроят четыре площадки: 
«Рождение легенды», «Программа возрождения», «Ме-
сто встречи» и «Новая эра». На первой гости увидят ре-
продукцию скульптурной группы «Рабочий и колхозни-
ца». Здесь же появится и копия арки северного входа 
с барельефами высотой восемь метров.  На площадке 
«Новая эра» установят 18-метровую арку, напоминаю-
щую о «Москвариуме». Глаз горожан порадуют арт-
объекты в виде китов, черепах, осьминогов и медуз. Сре-
ди декораций на праздничных площадках будут фонта-
ны «Золотой колос» и «Дружба народов». 
АЛИНА ТУКАН 
okruga@vm.ru

В сентябре столица отметит свой 872-й день 
рождения. Праздник посвятят ВДНХ, которая 
отмечает в этом году 80-летний юбилей.

Киты и черепахи 
украсят праздник 

миллионов поездок на электробусах со-
вершили москвичи с сентября прошлого 
года. Электробусы следуют по 13 столич-
ным маршрутам. 

ЦИФРА

10

В этом учебном году более 90 россий-
ских городов поддержали идею взаи-
мообучения, сообщили на пресс-
конференции, которая прошла при 
поддержке Информационного центра 
правительства Москвы.
— Принять участие можно было как 
очно, так и дистанционно, — расска-

зал директор столичного центра развития кадрового по-
тенциала образования Алексей Рытов (на фото). 
Он добавил, что участники посетили стажировки, семи-
нары и конференции. Участие в этом проекте позволит 
российским учебным заведениям познакомиться с эф-
фективными практиками и наработками своих коллег.
ЕЛЕНА КРУГЛОВА
okruga@vm.ru

Тысячи учителей присоединились к проекту 
«Взаимообучение городов» в этом году. Моде-
ратором проекта стала Москва.

Педагоги делятся 
опытом с городами 

Впервые посмотреть концертную 
программу можно будет онлайн.
— С помощью трансляции зрители 
увидят выступления и смогут прого-
лосовать за лучший коллектив, — рас-
сказал руководитель столичного Де-
партамента национальной политики 
и межрегиональных связей Виталий 

Сучков (на фото).
Участники из 40 регионов страны выступят на главной 
сцене в Коломенском, рассказали на пресс-конференции 
в Информационном центре правительства Москвы.
ЕЛЕНА КРУГЛОВА
okruga@vm.ru

В музее-заповеднике «Коломенское» в девя-
тый раз пройдет Международный фестиваль 
«Казачья станица Москва».

Традиции российского 
казачества 

да Удмуртии, среди кото-
рых манты и кыстыбей, 
смотрели выступления мо-
лодых исполнителей, на-
родных коллективов, 
слушали песни уд-
муртских бабушек.
Гости праздника 
провели забег, 
посвященный 
100-летию со 
дня рождения 
великого кон-
структора Михаи-
ла Тимофеевича Ка-
лашникова, «Удмурт-

ская миля». А тем временем 
в парке «Сокольники» го-
стей знакомили с культурой 
народов Якутии и Индии.
Парк Горького отметил 
свой 91-й день рождения 
концертом с участием звезд 
отечественной эстрады, 
среди которых Филипп Кир-
коров, Кристина Орбакай-
те, певица Елка и многие 
другие.  Лучшие москов-
ские рестораторы угостили 
горожан своими коронны-
ми блюдами. Например, 
ханским кебабом с лава-
шом и острым перцем. 
Кроме этого, здесь открыли 
скейт-парк.
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23 августа на Красной 
площади стартовал фе-
стиваль «Спасская баш-
ня», который завершит-
ся 1 сентября. На фоне 
Кремля  можно  будет 
наблюдать за отлажен-
ными движениями во-
енных и слушать живую 
оркестровую  музыку . 
Фестиваль давно стал 
одним из самых зрелищ-
ных событий столицы.

КСТАТИ

Гости столичных 
парков 
познакомились 
с культурой 
народов России 

1
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АЛИНА ТУКАН  
okruga@vm.ru 
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Работы по обустройству нового маршрута 
общественного транспорта стартовали 
в районе Чертаново Центральное 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин 15 августа осмотрел ход 
реконструкции Северного 
речного вокзала, который 
расположен на берегу Хим-
кинского водохранилища.
По словам главного архи-
тектора Константина Беля-
ева, стоит задача макси-
мально сохранить детали 
вокзала.
— Сейчас ведутся расчист ка 
и подготовка объекта для 
финишной отделки, а также 

готовится кровля здания для 
того, чтобы на ней сделать 
прогулочную площадку, — 
сообщил он.
Для облицовки фасада будут 
использованы камни, кото-
рые раньше были задейство-
ваны в оформлении вокзала. 
Их установят на прежние 
места.
Сохранится и историческая 
звезда, которая украшала 
шпиль здания. 
— Общий ее вес, зафиксиро-
ванный при демонтаже, — 
700 килограммов, — расска-
зал Беляев. 
Сергей Собянин отметил, 
что жители обратились 

к нему с просьбой спасти Се-
верный речной вокзал — 
символ города, порт пяти 
морей.
— Должен сказать, что мы 
полтора года назад забра-
ли себе этот уникальный 

объект, провели исследо-
вания, сделали проект на-
учной реставрации и в этом 
году приступили к актив-

ным работам, — рассказал 
мэр.
В следующем году вокзал 
будет возрожден во всей 
своей красе. 
— С одного берега на другой 
будет проложена канатная 

дорога, чтобы жители могли 
сюда быстро добираться, — 
пояснил столичный мэр 
Сергей Собянин.

Берега Химкинского 
водохранилища соединят 
канатной дорогой 

15 августа 2019 года. Мэр Москвы Сергей Собянин в беседе с капитаном теплохода «Кронштадт» Михаилом Сагалаевым (справа) сооб-
щил, что уже в следующем году весь ансамбль Северного речного вокзала будет полностью отреставрирован

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА  
okruga@vm.ru 

В подборку объектов, по-
священных истории авиа-
ции, вошло десять знаме-
нательных мест столицы, 
посетив которые, горожа-
не могут узнать о подвигах 
летчиков, достижениях 
авиаконструкторов, са-
мых впечатляющих моде-
лях самолетов и о многом 
другом. 
Начинать знакомство 
с историей отечественной 
авиации портал «Узнай 
Москву» рекомендует 
с ВДНХ: здесь перед пави-
льоном «Космос» стоит 
прототип легендарного со-

ветского самолета Як-42.  
Он получил широкую из-
вестность благодаря тому, 
что на одном из них был 
установлен рекорд дально-
сти полета. Так, несмотря 
на то, что  Як-42 предназна-
чен для перелетов на рас-
стояние до 2500 киломе-
тров, в декабре 1981 года 
он преодолел 8200 киломе-
тров! А неподалеку, на пло-
щади Промышленности, 
можно увидеть многоцеле-
вой вертолет Ми-8 и сверх-
звуковой тяжелый истре-
битель четвертого поколе-
ния Су-27.

В список знаменательных 
мест города попал и Ме-
мориальный дом-музей 
Н. Е. Жуковского. В му-
зее можно ознакомиться 
с историческими докумен-
тами и фотографиями, уви-
деть модели практически 
всех российских самолетов 
и вертолетов, планеров, 
первых ракет, искусствен-
ных спутников Земли 
и космических кораблей.
Также любителям истории 
портал «Узнай Москву» ре-
комендует посмотреть па-
мятник погибшему экипа-
жу стратостата «Осоавиа-

хим-1» , памятник советско-
му летчику Ивану Кожедубу 
на Новодевичьем кладбище 
и многое другое. А в столич-
ных парках начали устанав-
ливать специальные плака-
ты с QR-кодами. Первый 
плакат появился в саду «Эр-
митаж». Отсканировав его 
с помощью смартфона, 
пользователь попадает на 
страницу с описанием про-
гулки по парку. Подробно-
сти прогулки можно узнать 
в разделе «Маршруты» на 
портале «Узнай Москву».
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

На портале «Узнай Москву» появилась подборка самых интересных городских мест и памятников, 
которые связаны с историей отечественной авиации. Кроме этого, в парках столицы начали уста-
навливать плакаты с QR-кодами прогулочных маршрутов портала.

Рекорды дальности полета и летчики-герои: 
портал рассказывает об истории авиации 

На его территории находится 13 мест, в которых все же-
лающие смогут поиграть в баскетбол и волейбол. Кроме 
того, в парке открыто большое футбольное поле с искус-
ственным газоном. Его площадь составляет 4,5 тысячи 
квадратных метров.
Мэр Москвы Сергей Собянин на своей странице в соци-
альной сети «ВКонтакте» отметил, что всего в 28 москов-
ских парках этим летом сделали бесплатные зоны для за-
нятий спортом. Вместе с «Борисовскими прудами» лиде-
рами стали парки «Фили» и Измайловский.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Парк «Борисовские пруды» стал лидером 
по количеству бесплатных спортивных площа-
док среди столичных парков.

Лидеры по количеству 
спортивных площадок 

Во второй серии поезда появились столики между сиде-
ньями, USB-зарядки в каждом кресле, прислонные сиде-
нья, а также информационные экраны. Изменилась 
и маска кабины головного вагона.  Новую серию, почти 
полностью состоящую из отечественных комплектую-
щих, собирают на Тверском вагоностроительном заво-
де. Вместимость семивагонной «Иволги» составит более 
двух тысяч человек. Места для маломобильных пассажи-
ров также предусмотрены.
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
e.stogova@vm.ru

«Иволги», спроектированные специально 
для наземного метро, выйдут на маршруты 
центральных диаметров в конце 2019 года. 

«Иволги» перевезут 
более 2 тысяч человек

Специализированные павильоны со всем необходимым 
медицинским оборудованием работают в 46 городских 
парках с начала лета. Записать сотрудников на диспан-
серизацию руководители компаний могут через центр 
занятости населения «Моя работа». Консультации вра-
чей и сдача необходимых анализов занимают максимум 
40 минут. Порядок оформления прост: работодатель ин-
формирует подчиненных о диспансеризации в парках, 
после чего составляет списки желающих пройти обсле-
дование. 
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
e.stogova@vm.ru

Более десяти тысяч работников столичных 
предприятий уже прошли медицинскую про-
верку в павильонах «Здоровая Москва».

Парки проводят 
диспансеризацию 

Единую заявку можно подать на восстановление води-
тельского удостоверения, страхового свидетельства, ме-
дицинского полиса, карты москвича, номера налогопла-
тельщика, удостоверения многодетной семьи, справки 
о правах на объекты жилищного фонда и выписки из ре-
естра недвижимости. Забрать документы можно будет 
как вместе, так и по мере их готовности.
Подать заявление в центры госуслуг «Мои документы» 
можно ежедневно с 8:00 до 20:00.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Посетители центров госуслуг смогут оформить 
до восьми потерянных документов целым па-
кетом, написав одно заявление. 

Восстановить 
документы просто 

Речной вокзал 
ждет обновление 
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В музейном центре «Эрмитаж», который 
возведут на территории бывшей промзоны 
ЗИЛ, откроется Галерея особых проектов 

Известные люди рассужда-
ют, почему москвичи долж-
ны пойти 8 сентября на из-
бирательные участки. 
Вопрос актуальный, ведь 
выбирая столичный парла-
мент, мы выбираем буду-
щее города. С этим согласен 
Владимир Епископосян, за-
служенный артист России: 
— Пойду ли я на выборы 
в Мосгордуму? Конечно. 
Я и сам голосую, и всегда 
объяснял и детям, и внукам, 
что это непременно надо 
делать. Один из внуков до-
стиг уже соответствующего 
возраста, в прошлом году 
мы ходили и голосовали 
вместе. Мне вообще дорога 
наша Москва, где я живу 
много лет. 
Мне чрезвычайно нравится 
то, как она меняется в по-
следние годы. Нравится 
сам вектор ее преображе-
ния. То, что происходит 
со столичным метропо-
литеном, — вообще 
чудо. Вот я некоторое 
время назад был на 
съемках в Праге, ехал 
там из маленького чеш-
ского городка в столи-
цу и все время думал: ну по-
чему же у нас нет та-
ких скоростных ком-
фортных электри-
чек?! А сейчас — 
бац! И вот МЦК 
тебе — пожалуй-
ста! Удобно, ком-
фортно, уютно. 

27 ноября 2018 года. 
Актер Владислав 
Демченко в редакции 
нашей газеты (1). 
2 июня 2018 года. Ак-
триса Нонна Гришаева 
на церемонии откры-
тия 29-го Открытого 
фестиваля российско-
го кино «Кинотавр» 
в Сочи (2).
28 ноября 2010 года. 
Актер Владимир Епи-
скопосян на фестивале 
«Улыбнись, Россия!» 
в кинотеатре «Худо-
жественный» (3)

— Я живу на юге Москвы. 
И я вижу, как сильно меняет-
ся наш район. Несколько раз 
по работе заезжал в «Коло-
менское» и «Царицыно» 
и обратил внимание на то, 
как сильно изменились пар-
ки, какими они стали ухо-
женными. Я просто потря-
сен — абсолютно европей-
ский уровень. А какой удоб-

ной стала инфраструктура, 
вы заметили? 
Мне стало действительно 
удобно добираться до Театра 
Вахтангова, в котором я ра-
ботаю. Есть парковки, до-
ступные для того, чтобы там 
оставить машину на не-
сколько часов. Есть очень 
приличные кафе: не просто 
палатки, как раньше, а имен-
но уютные уличные кафе. 
Совершенно европейский 
стиль.
Кроме того, у меня живет 
такса по имени Филипп, 
и я заметил, что в столич-
ных парках, скверах все 
больше появляется специ-
альных урн, куда я могу, как 
в Европе, в пакете выбро-
сить, извините, собачьи от-
ходы. Это  мелочь, вроде бы, 
но именно такие мелочи 
определяют уровень циви-
лизованности общества. 
В Москве много внимания 
уделяется спорту. Недалеко 
от моего дома есть бассейн. 
Чистый, оборудованный, 
он стал таким не так давно, 
потому туда и люди потяну-
лись с удовольствием. 
И, конечно, я пойду на эти 
выборы в Мосгордуму, по-
тому что понимаю: от тех 
людей, за которых каждый 
из нас проголосует, в итоге 
напрямую зависит постоян-
но повышающийся уровень 
комфорта в нашем люби-
мом городе, — рассказал 
«ЮГ» Владислав Демченко.

вать желания, но и форми-
ровать это будущее. Этой 
же идеей я руководствова-
лась, когда пять лет назад 
согласилась возглавить Мо-
сковский областной театр 
юного зрителя. 
Владислав Демченко, заслу-
женный артист России, ак-
тер Театра имени Евгения 
Вахтангова, отметил, что от 
нашего выбора зависят те 
преобразования города, ко-
торые произойдут в бли-
жайшие годы и в будущем.

— Я обязательно пойду на 
эти выборы. Причем пойду 
на них обязательно не толь-
ко я, но и вся моя семья. 
Я считаю участие в выборах 
не просто собственным 
гражданским долгом, но 
и благородным, хорошим 
делом. Участвуя в выборах, 
мы принимаем непосред-
ственное участие в строи-
тельстве нашего будущего. 
Каким оно будет? Нам надо 
как можно чаще смотреть 
вперед, и не просто загады-
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А как преобразились пар-
ки, вы заметили? Какое ко-
личество всевозможных 
культурных и спортивных 
мероприятий там прово-
дится! Мне есть с чем срав-
нить: я хорошо помню те 
времена, когда на культу-
ру вообще внимания не 
обращали, и, имея ди-
плом артиста, я вынуж-
ден был подрабатывать 
каменотесом и собствен-
норучно в парке «Цари-
цыно» вытесал две колон-
ны знаменитой колоннады 
дворцового комплекса. 
А теперь — и спортивные 
соревнования, и бесплат-
ные мастер-классы, и кино 
под открытым небом! Все 
это очень приятные изме-
нения. 
Нонна Гришаева, актриса 
театра и кино, художествен-

ный руководитель Москов-
ского областного театра 

юного зрителя, завери-
ла «ЮГ», что голосо-
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непременно: 
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вместе. Мне вообще дорога 
наша Москва, где я живу 
много лет. 
Мне чрезвычайно нравится 
то, как она меняется в по-
следние годы. Нравится 
сам вектор ее преображе-
ния. То, что происходит 
со столичным метропо-
литеном, — вообще 
чудо. Вот я некоторое 
время назад был на 
съемках в Праге, ехал 
там из маленького чеш-
ского городка в столи-
цу и все время думал: ну по-
чему же у нас нет та-
ких скоростных ком-
фортных электри-
чек?! А сейчас — 
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А как преобразились пар-
ки, вы заметили? Какое ко-
личество всевозможных 
культурных и спортивных 
мероприятий там прово-
дится! Мне есть с чем срав-
нить: я хорошо помню те 
времена, когда на культу-
ру вообще внимания не 
обращали, и, имея ди-
плом артиста, я вынуж-
ден был подрабатывать 
каменотесом и собствен-
норучно в парке «Цари-
цыно» вытесал две колон-
ны знаменитой колоннады 
дворцового комплекса. 
А теперь — и спортивные 
соревнования, и бесплат-
ные мастер-классы, и кино 
под открытым небом! Все 
это очень приятные изме-
нения. 
Нонна Гришаева, актриса 
театра и кино, художествен-

ный руководитель Москов-
ского областного театра 

юного зрителя, завери-
ла «ЮГ», что голосо-

вать 8 сентября будет вать 8 сентября будет 
непременно: 

Комфорт 
и качество 
городской жизни 
будут зависеть 
от избранных 
кандидатов 

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru
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Территорию возле корпуса № 3 гимназии 
№ 1579 в районе Москворечье-Сабурово 
благоустроят до конца августа 

Кандидатами в депутаты 
Московской государствен-
ной думы седьмого созыва 
стали 233 человека. Среди 
зарегистрированных кан-
дидатов 62 самовыдвижен-
ца и 171 выдвинут по пар-
тийным спискам. Как вид-
но, конкуренция очень вы-
сокая. На одно место в Мос-

ЕЛЕНА 
КУЛЬБАК 
okruga@vm.ru 

Как принять участие в электронном голосовании  

Конкуренция 
очень высока 

том работы ограниченного 
круга лиц.
— Эти подписи поставлены 
не теми, кто хотел бы под-
держать кандидатов, а теми, 
кто делал их на финансовой 
основе. Я показал кандида-

там результаты этих прове-
рок, никто из них не стал 
опротестовывать, — сказал 
Булаев.
Он предположил, что, если 
избиратели будут сами пол-
ностью заполнять свои дан-
ные в подписных листах, то 
у экспертов-почерковедов 
появится больше материала 

гордуме претендуют 5,1 кан-
дидата.
По словам заместителя 
председателя Центральной 
избирательной комиссии 
(ЦИК) Николая Булаева, 
предстоящие выборы будут 
конкурентными.
— Выборы дадут возмож-
ность всем партиям пред-
ставить своих кандидатов 
в Мосгордуме. Может быть, 
кому-то не повезет, но это 
воля избирателей, — сказал 
Николай Булаев.
У некоторых кандидатов 
были выявлены нарушения 
при сборе подписей. Всего 
отказано в регистрации 
57 людям. Отказов на этот 
раз почти вдвое меньше, 
чем на выборах 2014 года, — 
тогда в регистрации отказа-
ли 107 претендентам.
— Если вы посмотрите по 
списку самовыдвиженцев, 
то отказано в регистрации 
39. По сравнению с партия-
ми это несколько больше. 
Но это и понятно. Самовы-
движенец не обладает пар-
тийным ресурсом, ему при-
ходится создавать свою сет-
ку, а это очень сложно, — по-
яснил Булаев.
Снижение количества отка-
зов свидетельствует о росте 
открытости московских вы-
боров по отношению ко 
всем кандидатам.
Николай Булаев отметил, 
что основная причина от-
каза — брак в подписях, 
собранных кандидатами 
в поддержку выдвижения.
— В том числе подписи дав-
но умерших избирателей. 
Особенно этим грешила оп-
позиция, — уточнил Булаев.

Он добавил, что кандида-
ты, которые подделывают 
подписи избирателей за 
свое выдвижение, должны 
быть отстранены от уча-
стия в выборах .
— Я считаю, что такие люди 
должны предстать перед за-
коном по уголовным делам 
за фальсификацию, — по-
яснил Булаев. — Мы обяза-
тельно отправим все мате-
риалы в следственные орга-
ны. Я думаю, что если дело 
доведут до уголовной от-
ветственности, число жела-
ющих после этого «рисо-
вать» подписи сразу умень-
шится.
Всего у незарегистрирован-
ных кандидатов в депутаты 
Мосгордумы, подавших жа-
лобы в ЦИК, были обнару-

Существу-
ет мнение, 
что все заре-
гистрирован-
ные кандида-

ты поддерживают власть. 
Это ерунда. Некоторых 
провластных кандидатов 
вообще не зарегистриро-
вали. Отказано, например, 
народному артисту РФ, 
актеру Андрею Соколо-
ву, который является со-
председателем штаба 
Народного фронта РФ: 
в его подписных листах 
нашли более 10 процентов 
недостоверных подписей. 
Зато прошли кандидаты 
от несистемной оппози-
ции — «Яблока», «Ком-
мунистов России», прош-
ли самовыдвиженцы, 
поддержанные отнюдь 
не «Единой Россией». 
Выбирать есть из кого.

ДМИТРИЙ
ЖУРАВЛЕВ
политолог

15 августа 2019 года. Заместитель председателя Центральной избирательной комиссии Николай 
Булаев на пресс-конференции, посвященной выборам в Московскую городскую думу

жены 106 подписей умер-
ших людей. Почти 9,8 тыся-
чи подписей с недействи-
тельными или несуществу-
ющими паспортными дан-
ными обнаружены у 13 кан-
дидатов.

По мнению Николая Булае-
ва, некоторые кандидаты 
использовали избиратель-
ную кампанию только лишь 
для того, чтобы создать про-
блему и в обществе — ос-
ложнить какие-то социаль-
но-политические вещи. Он 
добавил, что многие подпи-
си также являются результа-

для последующего анализа 
и это станет профилактикой 
фальсификаций.
— Мы должны дать больший 
объем для исследования по-
черковедов. Эта мера будет 
автоматически работать как 
профилактика, и рисовать 
подписи станет бессмыслен-
но, потому что доказатель-
ства будут здесь и сейчас, — 
пояснил Николай Булаев.
По словам председателя Мо-
сковской городской избира-
тельной комиссии Валенти-
на Горбунова, сейчас в ЦИК 
обсуждается возможность 
сокращения числа подписей 
для регистрации кандида-
тов. Это сделает процесс еще 
демократичнее.
Он отметил, что механизм 
сбора подписей вызвал мно-
го споров и в Центризбир-
коме, и в Мосгоризбиркоме.
— Надо менять законода-
тельство, — заявил Горбу-
нов. — После выборов прак-
тики, законодатели, теоре-
тики этот вопрос обсудят. 
Нельзя, конечно, и близко 
подпускать людей, которые 
идут принимать законы 
и сами их нарушают.
По словам Николая Булаева, 
абсолютное большинство 
кандидатов пользовались 
консультацией профессио-
налов, которые понимают, 
как ведется почерковедче-
ское исследование. 
— То есть плохо или хорошо, 
но они этим занимаются, 
они создают технологии, но 
эти технологии разрушают-
ся в один щелчок: подпись 
полностью формируется из-
бирателем, и это будет спра-
ведливо для всех, — сказал 
Булаев.
Отметим, что выдвижение 
кандидатов в депутаты Мос-
ковской городской думы 
седьмого созыва заверши-
лось 5 июля. Работу окруж-
ных избирательных комис-
сий обеспечивали более 
1500 человек. В работе при-
нимали участие эксперты-
почерковеды, сотрудники 
МВД и других ведомств.

Подписные листы проверяли 
эксперты почерковеды 

На выборах в Мосгордуму 8 сентября 2019 года электронное 
голосование пройдет в трех  избирательных округах столицы: КАК ПРОГОЛОСОВАТЬ ДИСТАНЦИОННО ОТЛИЧИЕ СПОСОБОВ 

ГОЛОСОВАНИЯ

В избирательном 
округе № 1 — Крюково, 
Матушкино, Савелки, 
Силино, Старое 
Крюково

В избирательном округе 
№ 30 — Чертаново 
Центральное и Чертаново 
Южное

В избирательном 
округе № 10 — 
Северный, 
Лианозово, 
Бибирево

КТО МОЖЕТ

Страны, в которых применяется 
электронное голосование: 

Любой москвич старше 18 лет, за-
регистрированный по месту житель-
ства в одном из трех избирательных 
округов, где проводятся электронные 
выборы, может заявить о своем же-
лании проголосовать 
из дома. 

Швейцария

Эстония

Великобритания

США

Россия 
(Волгоградская область 2009, 
Одинцово 2010) 

Жители районов 
Чертаново 
Центральное 

и Чертаново Южное 
могут проголосовать 

на выборах
дистанционно

Запись в реестр электронных избирателей стартует за 45 дней до дня голосования 
Никуда ходить не надо.
Участвовать в электронных 
выборах можно из дома.

Электронный бюллетень. 
Можно открыть с компью-
тера, планшета или теле-
фона. 

Проголосовать нужно 
в течении пяти минут.
Электронный бюллетень 
существует только на экра-
не пользователя. 

Прозрачность подсчета 
голосов. 
Голоса считают с помощью 
технологии блокчейна. 

Зайти в личный кабинет портала mos.ru.

И через личный кабинет оправить заявку на вклю-
чение вас в реестр электронных избирателей.

5      6      7      8      9    10   11
12   13   14   15   16   17   18     
19   20   21   22   23   24   25     
26   27   28   29   30   31

ПН     ВТ     СР    ЧТ     ПТ     СБ     ВС     

АВГУСТ

2      3      4      5      6      7      8
9    10   11   12   13   14   15     

16   17   18   19   20   21   22     
23   24   25   26   27   28   29        

ПН     ВТ     СР    ЧТ     ПТ     СБ     ВС     

СЕНТБРЬ 

1 1      2      3      4
8      9   10   11   12   13   14

15   16   17   18   19   20   21     
22   23   24   25   26   27   28     

ПН     ВТ     СР    ЧТ     ПТ     СБ     ВС     

ИЮЛЬ 

1      2      3     4      5      6      7

29   30   31

длится с 24 июля до 4 сентября включительно
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Свыше 500 тысяч квадратных метров 
недвижимости возвели в Южном округе 
за семь месяцев 2019 года

До выборов в Мосгордуму 
осталось менее месяца. 
«ЮГ» опросили кандидатов, 
баллотирующихся в Юж-
ном округе, как проходит 
компания.
— Работы очень много: 
встречи идут одна за дру-
гой, буквально ни минуты 
свободной, — рассказывает 
адвокат, руководитель Сто-
личного правового центра 
Денис Куликов, баллотиру-
ющийся по 32-му округу.
Как пояснил Денис Пав-
лович, одним из самых 
сложных этапов избира-
тельной кампании стал 
сбор подписей.
— Сначала сбором заня-
лись люди, которых я знал 
лично, потом они привлек-
ли к этому делу своих знако-
мых — таких же активных 
и неравнодушных людей, — 
рассказывает кандидат. — 
В итоге несколько десятков 
человек работали фактиче-
ски каждый день. Встреча-
ли людей у метро, ходили 
по квартирам, рассказыва-
ли о кандидате, о том, с ка-
кой повесткой я иду на вы-
боры, и просили поставить 
за меня подпись. Это была 
большая тяжелая работа, 
и я очень благодарен всем, 
кто в ней участвовал.
Денис Павлович высказал-
ся о кандидатах, которые 
не прошли на выборы 8 сен-
тября из-за выявления 

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru 

писаться. А многим просто 
некогда слушать. В общем, 
трудности были.
Как пояснила Ольга Мель-
никова, часть собранных 
подписей, как, впрочем, 
у всех кандидатов, Мосго-

ризбирком забраковал. 
Но процент был для реги-
страции приемлемым.
— На эти выборы я иду с до-
статочно широкой повест-
кой, — рассказывает Мель-
никова. — Ко мне, напри-
мер, обращаются жители 
района и просят перенести 
некоторые автобусные 
остановки. А также запре-
тить хостелы на первых эта-
жах жилых домов, потому 
что они очень мешают 
жильцам. 
Сейчас, по словам Ольги 
Николаевны, волонтеры ак-
тивно обходят квартиры 
жителей района и раздают 
брошюры с ее избиратель-
ной программой.
Кандидат Сергей Зверев — 
еще и действующий депу-
тат городского парламента.
— Приятно, что многие из-
биратели меня давно зна-
ют, но это накладывает до-
полнительные обязатель-
ства, — рассказывает Сер-
гей Иванович. — Встречи 
с жителями идут практиче-
ски непрерывно, и на по-
вестке, как правило, одни 
и те же вопросы.
Как пояснил кандидат, 
чаще всего жители обраща-
ются по поводу благоу-
стройства дворов.
—Они у нас и так в хорошем 
состоянии, но люди хотят 
разнообразия, — пояснил 
Зверев. — Сейчас, напри-
мер, многие занимаются 
уличным спортом и просят, 
чтобы устанавливали тре-
нажеры. При этом, согласи-
тесь, нужно сделать, чтобы 
в разных дворах были раз-
ные — чтобы люди могли 
заниматься и на одних, и на 
других. Также нужно ста-
раться, чтобы были разные 
детские городки — для ре-
бят всех воз растов.
Второй актуальный во-
прос — эксплуатация жило-
го фонда.
— Где-то текут крыши, где-
то плитка отваливается, 
где-то деревья не дают по-
пасть в квартиру солнечно-
му свету и их нужно крони-
ровать, — пояснил Сергей 
Иванович. — Конечно, все 
это вопросы коммунальных 
служб и муниципальных де-
путатов, но, поскольку идут 
ко мне, значит мне и ре-
шать!

Кандидаты открыты 
для избирателей 

для сбора подписей не очень 
удачное. Лето, многие по-
тенциальные избиратели 
в отпусках или живут на да-
чах, — рассказывает Ольга 
Николаевна. — При этом 
надо понимать, что немалая 
часть людей относятся с не-
доверием к тем, кто к ним 
подходит и пытается что-то 
рассказать и объяснить. 
И уж тем более просит рас-

боль шого числа фальши-
вых подписей.
— Я не знаю как, как они 
подписи собирали. Мне ка-
жется, есть те, кто делает 
свою работу, и есть те, кто 
требует к себе особенного 
отношения, — считает кан-
дидат. — Наша команда ра-
боту сделала как надо, поэ-
тому я зарегистрирован 
и продолжаю кампанию.

Петр Викулин — пен-
сионер. 
— Я в своем избирательном 
округе 30 лет проработал — 
от рядового милиционера 
до начальника отдела, меня 
весь район знает, — улыба-
ется Петр Николаевич. — 
Основную часть работы ве-
дут мои доверенные лица: 
встречаются с избирателя-
ми, рассказывают о моей 

программе. Даже дочь — 
доверенное лицо. Благо она 
домохозяйка, времени не-
много есть.
Как пояснил Петр Викулин, 
в своей избирательной кам-
пании он, как бывший ми-
лиционер, делает упор 
на безопасность.
— Бутылки на детских пло-
щадках, шприцы в подъез-
дах — все это, к сожалению, 

еще до сих пор случается, 
и я знаю, как с этим бороть-
ся, — убежден кандидат. — 
Нам нужно принять закон 
о принудительном лечении 
от наркомании и алкого-
лизма. Ведь сейчас всю эту 
братию через 
трое суток из нар-
кологии просто 
отпускают. А так 
не должно быть! 
Зависимых лю-
дей нужно дер-
жать в стациона-
ре до полного из-
лечения. Да, это 
дополнительная 
нагрузка на бюд-
жет, но проблему 
решать необхо-
димо.
Кандидат Ольга 
Мельникова, руководитель 
территориального центра 
социального обслуживания 
«Коломенское», рассказы-
вает, что собрать подписи 
для регистрации в Мосгор-
избиркоме было очень не-
просто:
— Работали десятки волон-
теров, но само время 

Чаще всего жители 
округа обращаются 
по поводу 
благоустройства 
дворов, ремонта 
домов и замены 
асфальта 

Сергей Зверев встречается с избирателями практически каждый день (1). Ольга Мельникова пытается оптимизировать работу обще-
ственного транспорта (2). Денис Куликов считает, что только сильная команда может собрать необходимое число подписей для вы-
движения кандидата (3). В штабе Петра Викулина, помимо волонтеров, ведет агитацию даже его дочь(4) 
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В парке «Садовники» 28 августа пройдет 
турнир по волейболу для молодежи района. 
Начнутся соревнования в 12:00 

18 февраля 2018 года. Ученые из МИФИ Роман Захарченко 
(слева) и Станислав Шостаченко, лауреаты Премии прави-
тельства Москвы

Награда ежегодно присуж-
дается молодым ученым за 
достижение выдающихся 
результатов в фундамен-
тальных и прикладных на-
учных исследованиях в об-
ласти естественных, техни-
ческих, медицинских и гу-
манитарных наук, за разра-
ботку и внедрение новых 
технологий, техники, при-
боров, оборудования, мате-
риалов и веществ, которые 
помогают развивать эконо-
мику и социальную сферу. 
Всего представлено 22 но-
минации.
Премия присуждается 
с 2013 года. За это время ко-

личество наград последо-
вательно возросло с 8 до 50. 
Также в прошлом году было 
снято ограничение по ко-
личеству кандидатур от од-
ной организации — рань-
ше было допустимо не бо-
лее трех от каждого совета.
В 2019 году по результатам 
конкурса 2018 года вручили 
50 премий, лауреатами ста-
ли 77 человек, в том числе 
ученые из Института неф-
техимического синтеза им. 
А. В. Топчиева Российской 
академии наук, Федераль-
ного исследовательского 
центра «Фундаментальные 
основы биотехнологии» 

Российской академии наук, 
Института радио техники 
и электроники им. В. А. Ко-
тельникова Российской 
академии наук, Националь-
ного медицинского иссле-
довательского центра онко-
логии им. Н. Н. Блохина 
Минздрава России, Нацио-
нального исследователь-
ского ядерного университе-
та «МИФИ».
Кстати, в Южном админи-
стративном округе не толь-
ко в вузах занимаются на-
учной деятельностью, но 
и в школах. Например, 
в школах № 1552 и 1553 
имени В. И. Вернадского 

реализуется проект «Акаде-
мический (научно-техно-
логический) класс», кото-
рый объединяет усилия 
учителей московских школ, 
ресурсы всех сетевых уч-
реждений Департамента 
образования и науки горо-
да Москвы, научных орга-
низаций и вузов. В рамках 
проекта школьники выпол-
няют научные исследова-
ния на современном лабо-
раторном оборудовании, 
используя ресурсы научных 
организаций, высших учеб-
ных заведений и школ.
ВАСИЛИЙ ПЕТРОВ   
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин подписал документ об увеличении размера Премии правительства Москвы молодым ученым. Размер каждой выплаты вы-
растет на треть — до 2 миллионов рублей. В прошлом году премия составляла 1,5 миллиона рублей. Эта премия была учреждена в 2013 году и с тех пор 
присваивается талантливым молодым ученым ежегодно. 

Премии молодым ученым увеличили до 2 миллионов рублей 
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В Москве в третий раз про-
ходит Открытый междуна-
родный конкурс городского 
ландшафтного дизайна 
«Цветочный джем». Более 
40 площадок подготовили 
участники для жителей 
и гостей столицы. Некото-
рые из них работают уже 
с 20 июня, но основные со-
бытия развернутся на ули-
цах столицы с 23 августа 
по 8 сентября.
На официальном сайте мэра 
Москвы отметили, что орга-
низаторы подготовили мас-
штабную культурную про-
грамму. Например, на пло-
щади Революции посетите-
лей не только научат гото-
вить вкуснейшее варенье, 
но и расскажут об извест-
ных живописцах. Напри-
мер, во время мастер-класса 
по изготовлению джема из 
черной смородины участни-
ки будут вдохновляться... 
работой Ивана Айвазовско-
го «Вид Одессы в лунную 
ночь». Ее сине-фиолетовые 
тона напоминают по цвету 
черную смородину. 
А 2 и 4 сентября станут дня-
ми сказочной кухни. Гостей 
фестиваля научат рецеп-
там, вдохновленным таки-
ми сказками как «По щучье-
му веленью», «Колобок», 
«Каша из топора» и другим. 
Принять участие в готовке 

ЮЛИЯ ПАНОВА  
okruga@vm.ru 

Картины, 
написанные 
цветами 

можно будет на улицах Про-
фсоюзной и Свято озерской. 
Жители Южного округа 
смогут посетить мастер-
классы на Ореховом бульва-
ре. А пока они наслаждают-
ся ландшафтными работа-
ми, расположенными в цен-
тре города. Их создали веду-
щие дизайнеры-садоводы 
из 11 стран мира. Для осу-
ществления своих замыслов 
им понадобилось около 200 
тысяч живых растений и 
цветов.
Например, семья Квичен-
ковых с дочкой Кариной из 
района Зябликово приеха-
ла полюбоваться на ланд-
шафтный сад около Парка 
Горького. 

— С открытием площадок 
город преображается. Каж-
дый год сады поражают сво-
им исполнением, нам нра-
вится, что дизайнеры ис-
пользуют не только цветы, 

но и другие растения, что-
бы создать свои зеленые 
картины, — поделилась 
впечатлениями мама Яна 
Квиченкова. — А еще мы 

очень ждем, когда сады поя-
вятся в нашем районе 
и на площадках будут музы-
ка и веселье. А Карине уже 
не терпится принять уча-
стие в детских мастер-клас-

сах. Мы слышали, что 
в этом году будет много 
творческих мастер-классов.
А спектакли и музыкальные 
концерты будут проходить 

Каждый сад, созданный 
ландшафтными 
дизайнерами, напоминает 
произведение искусства 

вида варенья, 
сваренного 
по авторским 
рецептам, по-
пробуют гости 
фестиваля 

ЦИФРА

63
каждый день. Столичные 
коллективы «Пульсар» и «Та-
ратумб» подготовят пред-
ставления по произведени-
ям «Маленький принц», 
«Красная Шапочка», «Мэри 
Поппинс» и другим извест-
ным книгам. Кроме того, по 
традиции во время фести-
вальной программы прой-
дут кукольные спектакли 
«Золотой маски». Их можно 
будет посетить 24 и 25 ав-
густа. Каждую субботу 
и воскресенье на площадках 
фестиваля будут показывать 
мюзиклы. А к 1 сентября го-
сти «Цветочного джема» 
увидят научные и образо-
вательные интерактив-
ные шоу. 

17 августа 2019 года. Жители Зябликова Яна Квиченкова с дочкой Кариной приехали на площадку фестиваля «Цветочный джем» около Парка Горького
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Благоустройство дворов — 
одна из приоритетных за-
дач городской программы 
«Мой район». Ведь у жилых 
домов постоянно кипит 
жизнь: там гуляют мамы 
с колясками, общаются со-
седи, а дети заводят своих 
первых друзей и учатся са-
мостоятельности. Жители 
дома № 19 на Бакинской 
улице решили преобразить 
родной двор. При помо-
щи  управы района Цари-
цыно и местного ГБУ «Жи-
лищник» здесь прошло 
комплексное благоустрой-
ство. 

УЮТНО КАЖДОМУ
Чтобы понять, чего хотят 
жители, было решено про-
смотреть обращения и за-
пустить голосование. 
— Первый раз в этом году 
мы подошли к благоустрой-
ству комплексно, — расска-
зал глава управы района 
Царицыно Сергей Белов. — 
Объем работ большой, но 
мы постарались вложить 

всю душу, чтобы террито-
рия радовала жителей.
И правда, работы охватили 
весь квартал. В нем появи-
лись универсальная спор-
тивная и большая детская 
площадки, две зоны отдыха, 
в одной из которых устано-
вили фонтан, стоянку для 
велосипедов, ландшафт-
ный уголок с мостиком 
и небольшой амфитеатр. 
Найти уютное место смогут 
люди любого возраста.
Жители близлежащих до-
мов не только голосовали  
но и следили за работами.

ЗА ДВУМЯ ДЕТЬМИ 
ПОГОНИШЬСЯ… 
Одной из таких жительниц 
стала мама близнецов Анна 
Максимова. Мальчишки 
Макс и Сева влюбились 
в детскую площадку сразу. 
Не успела мама присесть на 
лавочку, как два шустрика 
уже побежали на маяк — 

Развлекательная программа «Хочу все 
знать» пройдет 30 августа у дома № 5а 
на Балаклавском проспекте. Начало в 16:00 

13 августа 2019 года. Жи-
тель района Руслан Меще-
ринов в лабиринте на но-
вой детской площадке 
на Бакинской улице (1). 
Ева Асьмина очень полю-
била канатный комп-
лекс (2). А маленький 
Макс Максимов часто 
играет в песочнице (3)

ЮЛИЯ ПАНОВА 
okruga@vm.ru 
Ю
ok

играет в песочнице (3)

и за всеми можно сле-
дить, — рассказала Анна 
Максимова.
Вход на площадку с двух 
сторон украсили топиар-
ные фигуры: миньон и со-
бачка. А покрытие сделали 
из искусственной травы.

СЫРНЫЙ ЛАБИРИНТ
Интересной деталью стал 
лабиринт. Он раскрашен 
под сыр, а на перегородки 
нанесены буквы и цифры, 
чтобы дети, играя, разви-
вались. 
Жительница района Ева 
Асьмина, пройдя его с млад-
шей сестрой, побежала 
на свою любимую часть: ка-
натный комплекс. Его по-

ставили около спортивной 
коробки, где собираются 
футболисты. 
— Мне нравится, что здесь, 
несмотря на высоту, совсем 
не страшно. Ничего не ша-
тается, и я не боюсь 
упасть, — поделилась впе-
чатлениями Ева Асьмина. 
Важным элементом стала 
карусель с пандусом для де-
тей с ограниченными воз-
можностями здоровья. 

ВМЕСТО ПНЕЙ  
БЕЛЫЕ ГРИБЫ!
— По пожеланиям жителей 
мы увеличили посадку мно-
голетних цветов до 3000. 
Кроме того, организовали 
цветники с розами, — отме-
тил Сергей Белов. 
Во время работ спилили су-
хостойные и аварийные де-
ревья, а также провели са-
нитарную обрезку. Остав-
шимся пням придали фор-
му белых грибов. 

Не двор, 
а загляденье 

кустов кизиль-
ника посадили 
для создания 
живой изгороди

ЦИФРА

1200

Вокруг детских 
площадок 
и вдоль дорожек 
высадили 
ароматные цветы 

большой игровой комплекс 
посередине площадки. 
В нем можно найти и горку, 
и небольшую мачту, на ко-
торую можно забраться по 
канатной сетке, и закрытую 
винтовую горку и жалюзи, 
с кораблем и картой со-
кровищ. 
Рядом поставили качели, 
большую песочницу, тонне-
ли для лазания и игровой 
комплекс для малышей.
— Это очень удобно для тех, 
у кого дети разного возрас-
та. Дети находятся рядом, 

1

2

3
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В Больнице имени Буянова 24 августа 
пройдет день открытых дверей по профилю 
«Хирургия». Пациентов ждут с 9:00 до 14:00 

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Лавочки и урны вернули на место 
ВОПРОС  После капитального ремонта бордюров и уклад-
ки асфальта возле дома № 46, корпус 2, на проспекте Ан-
дропова пропали скамейки возле каждого подъезда. 
Не присесть ни пенсионерам, ни мамам с детьми. Также 
просьба вернуть все мусорки, которые стояли рядом с ла-
вочками.
Андрей Лукьянов, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ  Урны и скамейки около подъездов жилого дома 
по указанному адресу уже установлены. Приносим из-
винения за доставленные неудобства!
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

Подъезд отремонтируют 
ВОПРОС  В нашем доме (ул. Бакинская, 15) уже очень дав-
но не проводился ремонт. Подъезд находится в край-
не запущенном состоянии. Скажите, когда его приведут 
в порядок?
Надежда Ланская, район Царицыно

ОТВЕТ  По вашему обращению проведено комиссионное 
обследование дома, которое выявило наличие следов 
протечек в холле на 9-м этаже, отсутствие напольного 
плиточного покрытия на 9-м, 5-м, 3-м этажах, наруше-
ние окрасочного слоя подоконника на 8-м этаже, а так-
же нарушение окрасочного слоя стен в холле 1-го этажа. 
Специалисты «Жилищника» проведут работы по устра-
нению выявленных нарушений в срок до 31 октября 
2019 года.
Сергей Белов, глава управы района Царицыно

Кран для полива цветов установлен 
ВОПРОС  Большая просьба установить на фасаде до-
ма кран для полива цветников между седьмым и вось-
мым подъездами по адресу: Медынская ул., 2, корп. 2. 
Носить постоянно воду очень тяжело, особенно нам, 
пенсионерам. 
Тамара Сахнова, район Бирюлево Западное

ОТВЕТ  Мастером участка «Жилищника» установлен по-
ливочный кран в районе шестого подъезда дома № 2, 
корпус 2, по Медынской улице.
Ольга Андриянова, глава управы района Бирюлево Западное

Жителям не придется ходить 
по проезжей части 
ВОПРОС  Во дворе дома (проспект Андропова, 30) 
весь тротуар занят машинами, приходится идти 
по проез жей части. Убегаем от несущихся автомоби-
лей и плюхаемся прямо в лужи. Скажите, что можно 
сделать?
Людмила Савина, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ  По вашей просьбе будут установлены антипарко-
вочные столбики на тротуарах возле дома № 30 по про-
спекту Андропова. Работы будут выполнены в срок до 
30 августа 2019 года.
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

Мы передали обращение 
в управу района Нагатин-
ский Затон. В ведомстве со-
общили, что асфальт на тро-
туаре будет отремонтиро-
ван. Корреспондент «ЮГ» 
отправилась по адресу, что-
бы вместе со специалиста-
ми районного «Жилищни-
ка» и управы проследить за 
ходом выполнения работ. 
...Выхожу на автобусной 
остановке «Универсам», 
пово рачиваю к магазину 
и вижу ямы. Но меня уже 
встречает первый заме-
ститель главы управы 
по вопросам жи лищ-
но-ком му наль но го 
хозяйства, бла го-
уст рой ству, гараж-
ному хозяйству 
и транспорту На-
талия Начева. 
— Машина со стро-
ительным материа-
лом уже выехала 
с завода, ждем ее в са-
мое ближайшее вре-
мя, — сообщает она.
И правда, через десять ми-
нут во двор заезжает само-
свал. Тем временем с неба 
немного накрапывает до-
ждик. Выясняю, не помеша-
ют ли осадки ремонту.
— Мы используем специ-
альное асфальтобетонное 
покрытие, — объясняет На-
талия Юрьевна. — Оно по-
зволяет работать при лю-

бой погоде. 
Свежий асфальт 

горячий, поэтому 
попавшая вода ис-

паряется. 
Рабочим нужно дей-

ствовать быстро, пока 
смесь не застыла. Когда 
один специалист выклады-
вает материал лопатой, 
другие выравнивают его 
скребком. Далее в ход идет 
виброплита, которая утрам-
бовывает и укатывает 
смесь, оставляя после себя 
гладкую поверхность.  

— Очень хорошо, что эти 
ямы наконец-то заделают. 
А то неудобно было идти 
с сумками на колесиках, — 
рассказывает жительница 
Мария Леснова.
Утрамбовав смесь, рабо-
чие сметают все лишнее 
метлой. 
— Теперь осталось подо-
ждать, пока покрытие высо-
хнет и полностью осты-
нет, — заключила Наталия 
Начева.

ЮЛИЯ ПАНОВА
okrug@vm.ru

16 августа 2019 года. Со-
трудники «Жилищника» 
Фаррух Намозов (1) и Жа-
мол Жалилов (2) за рабо-
той. По просьбе жителей 
на тротуаре возле дома 
№ 7 по Коломенской улице 
заменили асфальт

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

С жалобой на состояние тротуара возле дома № 7 по Коломенской улице в нашу редакцию обрати-
лась жительница района Нагатинский Затон Татьяна Ткаченко. Женщина рассказала, что в асфаль-
те образовались ямы, которые мешают местным жителям проходить к продуктовому магазину. 

Ямы больше не помешают 

обращения от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газеты 
с 16 августа. Вопросы и жалобы мы прини-
маем по телефону и на электронную почту.

ЦИФРА

23
По словам жительницы 
района Елены Чекмене-
вой, семейство ондатр дол-
гие годы было местной до-
стопримечательностью 
Варшавских прудов.

— Мы специально прихо-
дили к прудам, чтобы по-
кормить зверьков хлебом 
и просто понаблюдать, — 
вспоминает Елена. — Но 
после того как дно водоема 
заделали сеткой с камня-
ми, мы опасаемся, не по-
гибли ли ондатры.
В управе района Чертано-
во Южное сообщили, что 

грызуны живы 
и здоровы.
— Перед очист-
кой Варшавс-
ких прудов № 1 
и № 2 ондатр пе-
реместили в пру-
ды  в Покровском 
парке, — сказал гла-
ва управы Николай Щер-
баков.
АННА КРИВОШЕИНА
okruga@vm.ru

Жители Чертанова Южного обеспокоены судьбой ондатр, 
которые пропали после реконструкции Варшавских прудов.

Ондатрам нашли дом зуны живы 
оровы.

Перед очист-
Варшавс-

прудов № 1 
№ 2 ондатр пе-

естили в пру-
в Покровском 

ке, — сказал гла-
управы Николай Щер-
ов.
А КРИВОШЕИНА
a@vm.ru

тр, 
удов.
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Праздник урожая «Осенний серпантин» 
28 августа пройдет в зоне отдыха 
«Борисовские пруды». Гостей ждут к 14:00 

Городская акция «Ночь кино — 2019» 
пройдет 25 августа в библиотеке № 143. 
Начало программы в 16:00 

При покупке 
школьных при-
надлежностей 
важно помнить, 
что выбирать их 

нужно непосредствен-
но с ребенком. Но при 
этом обращать внимание 
не только на его жела-
ния, но и на состав мате-
риала, из которого при-
надлежности сделаны. 
Резкий химический за-
пах и «ядовитые» цве-
та должны вас насторо-
жить. Если покупаете 
одежду, то лучше чтобы 
она была из натуральных 
тканей — ведь ребенок 
в ней находится много 
часов подряд, и его кожа 
должна дышать. Понят-
но, что никаких высоких 
каблуков и сильно обтя-
гивающих вещей — это 
очень неудобные одеж-
да и обувь. Покупая рюк-
зак, обязательно возьми-
те с собой несколько книг 
и положите их во время 
примерки. Не тяжело ли 
будет ребенку? При по-
купке одежды этикет-
ке не верьте — произво-
дители часто откровенно 
обманывают, указывая 
одни материалы, а ре-
ально используя другие. 
Лучше верьте своим гла-
зам, рукам и обонянию. 

ИРИНА ВИНОГРАДОВА
директор института потре-
бительских испытаний 
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кция «Ночь кино — 2019» 
августа в библиотеке № 143. у
граммы в 16:00 

Впереди — 1 сентября. Ро-
дители покупают своим ча-
дам одежду, обувь и школь-
ные принадлежности. По 
мнению экспертов, делая 
покупки, нужно обращать 
внимание не только на цену 
и внешний вид этих това-
ров, но и на их состав. Дело 
в том, что многие виды 
школьных принадлежно-
стей — например, флома-
стеры, ластики и даже те-
тради — могут быть небезо-
пасны для ребенка. 
— Но я в первую очередь со-
ветую обращать внимание 
на ранец, — говорит трав-
матолог-ортопед Дмитрий 
Герасимов. — Я часто осма-
триваю школьников млад-
ших классов и постоянно 
вижу нарушения осанки. 
Одна из причин — непра-
вильный рюкзак. 
Как пояснил эксперт, со-
гласно санитарным нор-
мам, ранец первоклассника 

Авторучка 
Правильный выбор 
ручки способствует фор-
мированию красивого 
и разборчивого почерка. 
Для младших школьни-
ков желательно приоб-
рести ручку с трехгран-
ным корпусом, чтобы 
ребенку было удобно ее 
держать. А вот для ма-
лышей есть особые 
ручки с углублением 
в корпусе, это позволит 
ребенку научиться пра-
вильно ставить пальчи-
ки. Капиллярные ручки 
с тонким стержнем 
подходят для черчения 
и рисования. Детям 
младших классов их по-
купать не стоит, так как, 
чтобы красиво писать 
таким стержнем, нужно 
приложить дополни-
тельные усилия.
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Карандаши 
Не покупайте каранда-
ши, покрытые лаком 
или краской и имеющие 
запах. Пахнущие краски 
токсичны, они отслаи-
ваются, и кусочки с лег-
костью могут попасть 
на руки и в рот ребенка. 
Внимательно читайте 
упаковку. На ней долж-
ны быть буквы СЄ, что 
говорит о том, что ка-
рандаши соответствуют 
европейскому стандарту 
качества и прошли 
все тесты на безопас-
ность. Наличие отметки 
DIN EN 71 на упаковке 
также свидетельствует 
о соблюдении норм 
ЕС при производстве 
товара и об отсутствии 
в его составе тяжелых 
металлов.
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Пластилин 
Если пластилин очень 
яркого, ядовитого цвета, 
то в нем много краски, 
а значит, больше ста-
билизаторов, в состав 
которых входит фенол. 
Пластилин не должен 
пачкать руки и окружа-
ющие предметы. Если 
жирные следы видны 
на картонной упаков-
ке — это свидетельство 
низкого качества исход-
ного сырья. Пластилин 
на ощупь должен быть 
умеренно мягким, 
но не размазываться 
и не таять в руках. 
Слишком мягкий 
материал совсем не тре-
нирует детские пальцы, 
а работа с очень твер-
дым напрягает нервную 
систему ребенка.

Циркуль 
Для младших школьни-
ков лучше приобрести 
модель с безопасным 
острием (коротким 
и толстым). Им можно 
зафиксировать циркуль 
на листе, а вот уколоться 
очень сложно. Наиболее 
безопасные готовальни 
и циркули выпускают 
в футлярах из жесткого 
пластика. Входящие 
в них чертежные 
инструменты не слома-
ются сами и не повредят 
ранец или его содержи-
мое. Некоторые циркули 
комплектуются за-
щитными колпачками, 
закрывающими острие. 
Такой циркуль можно 
носить в любом пенале, 
экономя место в ранце 
и уменьшая его вес.

Тетради 
Внимательно оцените 
цвет страницы. Если она 
ярко-белая или, напро-
тив, сероватого цвета, 
это плохо для зрения. 
Идеальный тетрадный 
лист — цвета слоновой 
кости. 

Фломастеры 
Выбирайте те, что изготовлены 
на основе водных чернил. Помните, 
что для изготовления дешевых фло-
мастеров используется бензольная 
основа, а также бензол, хлороформ 
или толуол, оказывающие негатив-
ное влияние на здоровье.

Ножницы 
Они, как правило, нужны для уроков техноло-
гии. Для безопасности лучше купить детские 
ножницы: легкие, небольшого размера, с за-
кругленными лезвиями. Самые безопасные 
модели — с лезвиями из фибергласа, непро-
водящего электричества материала. Такими 
ножницами невозможно разрезать одежду 
или волосы.

Краски 
Идеальный вариант — масляные. Для их 
производства используют масла, алкидные 
смолы и растворитель, но они не опасны 
для ребенка. В акварельных между тем со-
держится анилин. А в гуаши — фенол. 
Их, конечно, тоже можно использовать. 
Главное чтобы ребенок, балуясь, не пил 
воду, в которой моет кисточку. Иначе мож-
но и отравиться.

Ластик 
Если он окрашен 
слишком ярко и чем-то 
пахнет, это говорит о со-
держании химически 
опасных красителей 
и ароматизаторов. 
Лучше купить неяркий 
ластик из каучука 
без запаха.

Рюкзак 
твердый, 
а ластик 
без запаха 
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ВАЖНО
Как пояснила замруководителя 
Роскачества Елена Саратцева, 
родители не всегда могут четко 
идентифицировать, для каких це-
лей предназначен рюкзак. 
— «Городские», «туристические» 
рюкзаки с мягкой спинкой, товары 
«неправильного» размера не под-
ходят для детей младшей школь-
ной группы. Изучите внимательно 
этикетку, — советует эксперт. — 
На ней четко должно быть ука-
зано «школьный рюкзак (ранец)» 
и возраст ребенка, для которого 
он предназначен. И запомните: 
вес рюкзака без учебников даже 
для средних старших школьни-
ков не должен превышать одного 
килограмма.

По данным экспертов Ро-
скачества, правильный 
школьный рюкзак для 
детей младшей и сред-
ней школьной группы 
оснащен твердой не-
сгибаемой спинкой, она 
равномерно распреде-
ляет нагрузку по спине, 
не вредя осанке ребен-
ка. Кроме того, хороший 
школьный рюкзак имеет 
широкие лямки (не ме-
нее 3,5–4 сантиметров) 
и возможность регули-
ровки ремней, а также 
плотно прилегает к те-
лу. Снаружи на рюкзаке 
обязательно  должны 
быть светоотражающие 
элементы, а внутри — не 
меньше двух отделений.

КСТАТИ

без учебных принадлежно-
стей не должен весить бо-
лее 700 граммов. Заполнен-
ный — не более трех кило-
граммов. 
— Обязательно примерьте 
выбранную модель на ре-
бенка. Ранец не должен 
упираться верхним краем 
в затылок и не должен да-
вить на поясницу, — пояс-
нил врач. — Также никогда 
не покупайте ранец «на вы-
рост»: его неудобно носить. 
Нарушения начнутся с не-
правильной осанки, а за-
кончиться все может либо 
сколиозом, либо кифо-
зом — опасными для позво-

ночника и вредными для 
здоровья в целом дефор-
мациями.
Как пояснил врач, для ран-
ца есть «золотое прави-
ло» — его вес не должен 
превышать 10 процентов 
веса ребенка. Если он ве-
сит 30 кило, значит рюк-
зак — не тяжелее трех ки-
лограммов. Также важно, 
чтобы спинка была жест-
кой. Такие рюкзаки, как 
правило, стоят дороже 
и весят чуть больше, зато 
они во время носки прида-
ют спине правильную 
форму. И учебники не да-
вят в поясницу.

Все школьные принадлежности 
покупайте, советуясь с ребенком 

ПРОЕКТ УМНАЯ 
МОСКВА
Предлагает интерактив-
ные программы по есте-
ственным наукам. В обо-
рудованных лабораториях 
дети проводят различные 
эксперименты: от химиче-
ских синтезов сложных ве-
ществ до настоящих хи-
рургических операций на 
манекене. Программы по-
стоянно обновляются. 
К участию приглашают де-
тей от 7 до 14 лет.

БЛИЖАЙШИЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ 
7–8 сентября — интерак-
тивная программа «Зоо-
логия»; 14–15 сентября — 
большая медицинская 
программа; 21–22 сентя-
бря — интерактивная про-
грамма «Химия и жизнь»; 
28–29 сентября — ин-
терактивная программа 
«Астрономия».

АДРЕС 
ул. Восточная, 4, корп. 1 
(Культурный центр ЗИЛ).

ПРОЕКТ СУББОТЫ 
МОСКОВСКОГО 
ШКОЛЬНИКА 
Позволяет детям посвя-
тить свой выходной изуче-
нию любой сферы жиз-
ни — вплоть до бизнеса 
или экологии. Проект 
включает в себя лекции, 
экскурсии, тренинги, ма-
стер-классы и игры. 
Например, в рамках «Теле-
визионных суббот» школь-
никам раскроют секреты 
работы тележурналистов, 
режиссеров, операторов, 
монтажеров, звукорежис-
серов и продюсеров и даже 
предложат поучаствовать 
в съемках телепрограмм.

БЛИЖАЙШИЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ 
31 августа — «Оператор-
ское мастерство. Работа 
с камерой», «Жанры 
в информационной жур-
налистике», «Технология 
создания телевизионных 
программ», «Телевидение 

и журналистика», «Компо-
зиция фотографического 
кадра».

АДРЕС 
ул. Маршала Захарова, 
25, корп. 2 (Детский 
телевизионный учебный 
центр).

МУЗЕЙЗАПОВЕДНИК 
ЦАРИЦЫНО 
Предлагает множество 
креативных образователь-
ных программ. Так, на ма-
стер-классе «Историче-
ское ателье» можно соз-
дать платье XVIII века и уз-
нать историю парадного 
костюма на примере му-
зейной коллекции Боль-
шого дворца. Также здесь 
можно побывать на насто-
ящем балу. Программа «Из 
глубины веков» познако-
мит ребенка с настоящи-
ми археологическими на-
ходками из коллекции му-
зея. Юному историку так-
же понравится программа 
Оперного дома «Скульпту-
ра. Тайны мастерства». 
Здесь дети не только по-
знакомятся с мифически-
ми героями, скульптуры 
которых представлены 
в экспозиции, но и смогут 
сами смастерить заготов-
ки для скульптур. Кроме 
того, в Царицынских оран-
жереях проводится инте-
рактивная программа «На 
языке цветов». Посетите-
лям рассказывают, когда 
в России появились ком-
натные растения, как их 
использовали в интерье-
рах XVIII века, проводят 
уроки по цветочному эти-
кету. Школьники старше-
го возраста, которые ско-
ро будут поступать в вузы, 
могут посетить истори-
ческие лекции. Сейчас 
в Царицынском лектории 
проходит цикл лекций 
«Екатерина II: остроумная 
история».

АДРЕС 
ул. Дольская, 1.
АНАСТАСИЯ ОДИНЦОВА
okruga@vm.ru

Столица предлагает огромное количество об-
разовательных проектов, многие из которых 
реализуются на территории Южного округа. 

Хирургия, археология 
и съемки телешоу 

12 января 2018 года. Ученица 10-го класса Алина Хохлова 
на уроке «Телестудия для ребят» в Романовской школе

Подготовили 
НИКИТА 
МИРОНОВ (текст), 
ЕЛЕНА 
АВЕРИНА 
(графика) SH
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Просмотр советских кинокартин пройдет 
в соццентре района Бирюлево Восточное 
по адресу: ул. Липецкая, 36/20. Начало в 13:30 

В этом году праздник посвятили праздно-
ванию 290-летия со дня рождения россий-
ской императрицы Екатерины II.
Гостей праздника развлечения ждали у са-
мого входа. В кассе можно было взять за-
дания для исторического квеста. Его сде-
лали таким образом, чтобы участники 
прошли по всей территории и узнали для 
себя много нового.
Александра и Артем Миранковы с дочкой 
Софией остановились на дворцовой пло-
щади, решая очередное задание. 
— Она очень хочет найти во дворце сокро-
вища, — поделилась планами мама Алек-
сандра. — Мы прошли половину маршру-
та, осталось немного. Здорово, что можно 
совместить прогулку с изучением исто-
рии, которой пропитано все Царицыно.
На поляне у Большого дворца с полудня 
и до самого вечера проходил литератур-
но-музыкальный пикник. Его посвятили 
разным временам и эпохам «Царицына».

— Мы доносим до посетителей, что наше 
место уникально, что оно жило в совер-
шенно разные периоды, — рассказала ге-
неральный директор музея-заповедника 
Елизавета Фокина. — Поэтому в этом году 
мы решили начать с барочных опер, кото-
рые стали популярнее при Екатерине II.
Кроме того, посетителей ждет погруже-
ние в классику, эпоху романтизма, стиляг, 
и завершится все выступлением группы, 
которая смешала аутентичный фольклор 
с хип-хопом и электронной музыкой. 
Около сцены можно было увидеть деву-
шек в исторических костюмах. Все жела-
ющие сфотографировались с ожившими 
куколками времен Екатерины II.
А еще для всех гостей праздника открыли 
парадный вход в Большой дворец, кото-
рый в обычные дни закрыт для посеще-
ния.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

В музее-заповеднике «Царицыно» отпраздновали в третий раз традиционный летний 
праздник «День истории Царицына». Гостей парка ждали музыкальная программа, вы-
ставки, исторические квесты и многое другое. 

На день рождения через парадный вход 

Более 150 участников из ре-
гионов России и других 
стран соревновались в тур-
нире Кубок мэра Москвы 
по городошному спорту. Це-
ремонию закрытия в музее-
заповеднике «Коломен-
ское» посетил префект Юж-
ного округа столицы Алек-
сей Челышев.
— Я уже не один год возглав-
ляю Федерацию городошно-
го спорта Москвы, — обра-
тился он к участникам. — 
Очень рад, что на Кубок 
мэра Москвы приехали 

Сыграть 
по-русски 17 августа 2019 года. Депутат МГД Ренат Лайшев (сле-

ва направо, нижний ряд), президент Международной 
федерации городошного спорта Аль-Хатиб Мамдух, 
префект ЮАО Алексей Челышев, депутат МГД Татьяна 
Ломакина, а также организаторы и участники турнира

РУСЛАН 
КАРМАНОВ 
okruga@vm.ru 

16 августа 2019 года. Раиса Рогозина аккомпанирует во-
кальному ансамблю «Надежда» на Дне малинового варенья

Участники вокального ансамбля «Надежда» под руко-
водством Раисы Рогозиной готовиться к празднику 
начали заранее.
— Мы репетировали песни о самоваре, чае и, конечно 
же, малине. Какие-то произведения мы уже исполня-
ли, а какие-то решили добавить только вчера, — рас-
сказала организатор Раиса Алексеевна.
Во главу праздничного стола поставили большой зо-
лотой самовар, который блестел от лучей солнца, про-
бивавшихся сквозь окна. 
Гости праздника дружно подпевали любимым пес-
ням: «Ягода-малина», «А самовар кипит», «Сладка яго-
да» и другим известным произведениям. Перед каж-
дым музыкальным номером Раиса Алексеевна читала 
стихи или рассказывала интересные истории про ма-
лину. Например, она поведала гостям легенду о том, 
что когда-то ягоды этого растения были белого цвета. 
Красными они стали, когда нимфа по имени Идея ис-
колола руки, собирая малину для маленького плачу-
щего Зевса. 
— Мы, как радушные хозяева, решили завершить по-
сиделки чаепитием с вареньем, блинчиками и ола-
дьями, которые сами испекли дома, — добавила 
участница ансамбля Светлана Гучкова.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Участники проекта «Московское долголетие» 
из ТЦСО «Царицыно» провели посиделки 
ко Дню малинового варенья. 

Пейте чай, мой друг 
старинный 

ЦАРИЦЫНО
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18 августа 2019 
года. Участница 
праздника Ана-
стасия Белоку-
рова в бальном 
костюме олице-
творяет эпоху 
барокко в музее-
заповеднике 
«Цари цыно» 

Встреча прошла в фор-
мате круглого стола. 
Подросткам показали 
видеоролики на тему 
соблюдения  Правил 
дорожного движения. 
Затем состоялось об-
суждение просмотрен-
ного материала. Ребята 
активно  высказыва-
лись, объясняя, почему 
необходимо строго со-
блюдать ПДД и какими 
последствиями грозит 
их нарушение. После 
встречи школьники сфо-
тографировались с мо-
тоциклами и патрульной 
автомашиной. Ребята 
пообещали быть внима-
тельными на дороге.

Дорожные поли-
цейские Южного 
округа провели 
урок в Центре соц-
помощи семье и де-
тям «Берегиня».

БЕЗОПАСНОСТЬ

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

самой престижной дисци-
плине городошного спор-
та, — поделилась Нина Ели-
сеева. — Если ты прекрасно 
выступаешь в «классике», 
то сможешь успешно конку-
рировать с соперниками 

в еврогородках. Хорошо вы-
ступили и мои 15-летние 
ученицы — Света Савельева 
и Настя Сподырева, они за-
воевали медали в личном 
первенстве среди взрослых.

зы. Супруги отличились 
в самых престижных состя-
заниях Кубка мэра Мо-
сквы — в личном первен-
стве по классическим город-
кам. Призовой фонд турни-
ра составлял 210 тысяч руб-

лей, из них 47 тысяч зарабо-
тали Елисеевы. 
— Мне особенно приятно 
было завоевать золотую ме-
даль в женском турнире по 
классическим городкам — 

представители многих 
стран. Мы всячески поддер-
живаем в Москве наш 
нацио нальный вид спорта. 
В этом году турнир прохо-
дил на новой площадке, ко-
торую мы сдали в прошлом 
году в Братеевской пойме. 
Самое главное, что на пло-
щадках для городошного 
спорта играют и взрослые, 
и дети. 
Десятикратная чемпионка 
мира, 28-летняя москвичка 
Нина Елисеева завоевала 
в турнире пять золотых ме-
далей и две бронзовые. Муж 
Нины — шестикратный 
чемпион мира Алексей Ели-
сеев выиграл на этот раз 
одно золото и четыре брон-

Братеевская пойма стала 
площадкой проведения 
турнира по городкам
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День открытых дверей пройдет 31 августа 
в культурном центре «Авангард». 
Посетителей ждут к 12:00 

Библиотеку № 167 жители округа знают 
не только как место, где можно взять 
книги, но и как театральное место, где 
постоянно проходят спектакли и поста-
новки для всех желающих.
В читальне уже работают две арт-студии: 
«Теремок» и «Браво». Там занимаются 
дети и подростки. Самым маленьким 
участникам всего три-четыре годика. По-
смотреть спектакли приходят не только 
жители Москворечья-Сабурова, но и го-
сти из соседних районов округа.
Руководить студией пригласили актера 
театра и кино Владимира Белоусова. 
На его счету немало фильмов и сериалов, 
таких как «По законам военного време-
ни-2», «Час Волкова», «Две судьбы» и «Ко-
манда 33», в которых он снимался.
— Мне очень интересно самому попро-
бовать поставить что-нибудь с людьми 
старшего возраста, — рассказал актер 
Владимир Белоусов. — До этого я обычно 

работал с молодежью, так что для меня 
это, можно сказать, новый опыт.
Он добавил, что главное отличие народ-
ного театра от обычного — это то, что все 
будут делать сами актеры.
— У нас не будет гримеров, декораторов 
или костюмеров. Я хочу максимально во-
влечь жителей в создание спектаклей 
от задумки до воплощения идеи на сце-
не, — добавил Владимир Белоусов.
Кроме того, участники народного театра 
смогут научиться создавать сценарии. 
Записаться на занятия очень просто: необ-
ходимо позвонить в библиотеку и узнать, 
когда будет ближайшее прослушивание. 
К этому дню нужно приготовить неболь-
шой рассказ о себе, а также выучить люби-
мое стихотворение или небольшой проза-
ический отрывок. Также на прослушива-
нии можно исполнить песню.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okrug@vm.ru

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

В библиотеке № 167 открыли набор в театральную группу «Народный 
артист». Пройти прослушивание сотрудники читальни пригласили жите-
лей от 50 лет и старше. Занятия начнутся в сентябре 2019 года.

Театр приглашает на прослушивание 
Таким же способом специалисты возвели 
мост в Крыму через Керченский пролив. 
Длина строящегося сооружения составит 
530 метров. Для водителей предусмотрят 
по три полосы на каждом направлении. 
При проектировании моста было решено 
в основе фундамента использовать ком-
бинированные сваи. В верхней части их 
заполнили бетоном, а в нижней — оста-
вили полыми. 
Установка столбов в грунт будет прохо-
дить в вертикальном положении 
и под расчетным углом. Такой метод по-
может обеспечить надежность сооруже-
ния на долгие годы. Кроме того, он позво-
лит сократить сроки строительства за 
счет одновременного ведения работ по 
монтажу пролетного строения и соору-
жению опор.
Председатель Мосгосстройнадзора Олег 
Антосенко рассказал, что особое внима-
ние уделят качеству строящегося объекта.

— Специалисты из Центра экспертиз ре-
гулярно проверяют дорожные объекты. 
Если выявляются какие-то нарушения, то 
они находятся на их контроле до полного 
устранения, — добавил Олег Антосенко.
Он отметил, что на исправление дефектов 
устанавливается определенное время.
Добавим, что реконструкция Симонов-
ской набережной пройдет двумя частя-
ми. Сначала ее продлят от Крутицкой на-
бережной до Третьего транспортного 
кольца и проспекта Андропова. Второй 
этап — это строительство участка Симо-
новской набережной от Южного речного 
вокзала до 2-го Южнопортового проезда. 
Таким образом, посетители «Острова 
Мечты», а также жители близлежащих 
домов и работники офисных зданий смо-
гут комфортно передвигаться по этому 
участку дороги.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okrug@vm.ru

ДАНИЛОВСКИЙ

В рамках реконструкции Симоновской набережной в Нагатинской пой-
ме, возле парка «Остров Мечты», построят мост через Москву-реку 
по уникальной технологии.

Уникальный мост к «Острову Мечты» 

15 августа 2010 года. 
Игровые лыжи больше 
всего понравились Дина-
ре, Арине и Артему Модяе-
вым (слева направо) (1). 
Светлана Быкова веша-
ет одежду (2)

рам за шариками 
для сухого бассей-
на. Он быстро на-
полняет их и воз-
вращается, пере-
давая эстафету 
супруге Светлане, 
которая уже гото-
ва стартовать 
с тазиком вещей 
к бельевой верев-

ке. Пока мама развешивает 
белье, маленький Захар уже 
со всех ног бежит к ней, что-
бы снять вещи с прищепок.
— Мы видели, как выполня-
ют это задание другие, 
и придумали способ, как 
пройти этап быстрее, — де-
лится после финиша Свет-
лана. — Мамы перебрасы-
вали белье через веревку, 
а я развешивала его за края 
на прищепки. Так Захарке 
нужно было просто сдер-

нуть их вниз, не тратя 
лишнего времени.
А вот семье Модяевых 
этот этап показался 
сложным.
— Мы на нем немножко 
затормозили. Зато было 

очень весело на игровых 
лыжах, — признается 

мама Динара.
По итогам победу одержали 
семьи из Царицына: Модяе-
вы, Быковы, Бокачевы, Ми-
рошниченко и Лапидус.

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

у каждой команды была 
возможность понаблюдать 
за соперниками и проду-
мать тактику.
Вот на этап подбегают Бы-
ковы. Папа Иван с пустыми 
ведрами бежит к контейне-

В парке «Садовники» про-
шел окружной этап соревно-
ваний спортивных семей 
«Туристический слет». 
Коман ды, состоявшие 
из мам, пап и детей, сорев-
новались в скорости и лов-
кости. Организаторы подго-
товили для них испытания 
разной степени сложности.
Соревнования проходили 
в несколько этапов: коман-
дам нужно было собрать 
на скорость туристический 
рюкзак, преодолеть препят-
ствия на игровых лыжах, 
сразиться в гольф, дартс 
и баскетбол. Семьи старто-
вали по очереди, поэтому 
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КОРОТКО

■ Дорожная камера по-
явилась около дома 
№ 52а на Липецкой ули-
це района Бирюлева 
Восточного.

■ В культурном центре 
«Дружба» Бирюлева 
Западного прошел 
мастер-класс по деко-
рированию.

■ В библиотеке № 150 
Братеева рассказали 
о жизни и творчестве 
писателя А. Алексина.

■ Воспитанница 
из «Тринты» Донского 
района выступила 
на баскетбольном тур-
нире в Латвии.

■ Музей русской иконы 
посетили участники 
«Московского долголе-
тия» из Зябликова.

■ Сквер на Болотников-
ской открыли в Нагор-
ном районе после бла-
гоустройства.

■ Культурный центр 
«Авангард» Орехова-
Борисова Южного от-
крыл набор в студию 
танцев.

■ Художественная вы-
ставка «Лето» проходит 
в галерее района Чер-
таново Северное.

■ В библиотеке № 151 
Чертанова Централь-
ного читатели научи-
лись плести бумажные 
корзины.

■ В Доме культуры 
«Маяк» Чертанова Юж-
ного отметили Яблоч-
ный Спас.

Наша мама 
быстрее 
всех 

По правилам 
команде нужно 
было пробежать 
все этапы, 
держась за руки 

ЮЛИЯ ПАНОВА 
okruga@vm.ru 
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Выставка «Новые диафильмы» с 28 августа 
по 15 сентября пройдет в библиотеке 
Культурного центра ЗИЛ 

Мы продолжаем серию пу-
бликаций о жительнице 
улицы Трофимова, архитек-
торе и поэте Римме Алдони-
ной (на фото). В 1953–1955 
годах она работала над про-
ектами домов № 5 
и 8 по Автозавод-
ской улице (мы 
рассказывали об 
этом в номере от 
22 марта). В 1960–
1980-е годы Рим-
ма Алдонина уча-
ствовала в плани-
ровке современных районов 
Царицыно и Нагатино (но-
мер от 17 мая). А наш сегод-

ЦИТАТА

Бабушка, допивай свою 
микстуру,
Ты сегодня мне очень 
нужна.
Ну-ка вспомни, 
как архитектуру
Создавала ты 
в те времена.
А ну давай, ведь ты,
Ты была конструкти-
висткой,
Вы тогда немножко
Хватили через край.
Но теперь нам все твои
Идеи стали близки,
Ну давай же, бабушка,
Давай, давай, давай!
Но, бабуся, ни-ни моно-
лита,
И в пропорции циркуль 
не тычь.
Есть у нас только пли-
ты-корыта
И кривой пережжен-
ный кирпич.
А ну давай, нельзя 
Над проектом столько 
биться,
Ведь нужно год еще 
нам
На утверждение дать.
Вот увидишь, там 
тебе
Придется потру-
диться.
Ну кончай же, бабушка,
Довольно рисовать!..
Римма Алдонина. Из песни 
«Бабушка» (1970). 

Дворцу 
культуры 
вернули 
молодость 

няшний рассказ — о ее рабо-
те над реконструкцией 
Дворца культуры ЗИЛ. 

ОСОВРЕМЕНИТЬ 
И СОСТАРИТЬ
Дворец культуры ЗИЛ стро-
ился по проекту Леонида 
и Александра Весниных 
в 1931–1937 годах. Здание 
было создано на излете эпо-

хи конструкти-
визма и воплоти-
ло его типичные 
черты: свободная 
планировка, вме-
сто массивных 
стен — опоры-ко-
лонны посреди 
фойе, плоская 

крыша-терраса... Во время 
войны в театральной части 
дворца бомбежкой разруши-
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МАРИЯ 
РАЕВСКАЯ  
okruga@vm.ru 

ло перекрытия, а после По-
беды ее отреставрировали 
в актуальном на тот момент, 
но полностью чуждом ори-
гиналу духе сталинского ам-
пира. К середине 1960-х го-
дов накопились и другие 
претензии к зданию: в нем 
не было кондиционирова-
ния, кассового вестибюля, 
закрытых проходов из фойе 
в помещения за сценой... 
Интенсивная работа над 
проектом реконструкции 
развернулась в 1968 году. 
Коллективу мастерской 
№ 11 Моспроекта-1 под ру-
ководством Павла Зиновье-
ва (архитекторы: Римма 
Алдонина, Октябрина Ле-
бедева, инженер Петр Ми-
хайлов) нужно было осов-
ременить техническое ос-

нащение здания и при этом 
по возможности возродить 
дух веснинской постройки, 
очистив от позднейших 
стилистических наслоений. 
А эти самые возможности 
были не так велики.
— Мы не стали восстанав-
ливать ни наливные моза-
ичные полы и подоконни-
ки, ни штукатурный пото-
лок из концентрических 
кругов в зрительном 
зале, — вздыхает Римма Ал-
донина. — Не было ни ма-
стеров, владевших этими 
технологиями, ни былого 
разнообразия материалов. 

ПОЛ И ПОТОЛОК
На стройке ДК ЗИЛ Римма 
Петровна получила произ-
водственную травму: сва-
лилась с эстрады на груду 
кирпича, порвав 
связку на лодыж-
ке. Ведь архитек-
тору постоянно 
приходилось осу-
ществлять автор-
ский надзор: вы-
езжать на объек-
ты, лазать по ле-
сам и ловить за 
руку строителей. 
— Был такой Сла-
ва-технадзор, он 

постоянно навязывал свои 
решения, которые что-то 
упрощали, — вспоминает 
Римма Алдонина. — А я их 
опровергала, объясняя, по-
чему именно так делать 
нельзя. На одной оператив-
ке он, в конце концов, вски-
пел: «Что, по проекту, что ли, 
делать?»
На стройке ДК ЗИЛ Римма 
Петровна первый и послед-
ний раз в жизни столкну-
лась с тем, что сегодня на-
зывают сексизмом. При-
чем со стороны иностран-
ца — мастера из Финлян-
дии, приглашенного экс-
пертом для реконструкции 
потолка в зрительном зале. 
— Впервые вижу столь ква-
лифицированную женщи-
ну-архитектора! — восхи-
тился финн. 

В СССР профессия (и про-
фессионализм) Риммы Ал-
дониной ни у кого не вызы-
вали удивления. Но финна 
можно понять: его-то зем-
лячки после замужества, 
как правило, вообще по-
свящали себя семье, пото-
му что на Западе не было 
развитой системы детских 
садов. Советский Союз 
в этом смысле выглядел 
царством победившей 
эмансипации. 

ВНУТРИ И СНАРУЖИ
Реконструкция Дворца 
культуры ЗИЛ закончилась 
к 1976 году. Клубную часть 
Алдонина заканчивала уже 
без Октябрины Лебедевой. 
Здание мало изменилось 
внешне — к нему пристро-
или кассовый вестибюль, 
увеличили сценическую 
коробку, обновили боль-
шой витраж на фасаде. 
— Правда, у Весниных ви-
траж был в деревянных пе-
реплетах, а мы его повтори-
ли в алюминиевых, — уточ-
няет Римма Алдонина. 
Главные перемены все же 
произошли внутри. Осо-
бенно неожиданной стала 
архитектура зрительного 
зала, оригинальными ока-
зались декоративные ре-
шения и потолка, и стен. 
Этот облик, несущий в себе 
черты и 1930-х, и 1970-х го-
дов, сохранился до наших 
дней. 

Мы расскажем и о других проектах 
Риммы Алдониной, связанных 
с территорией Южного округа. 
Следите за нашими публикациями 

2
Римма Алдонина в 1960-е годы (1). 1975 год. Римма Петровна 
и Слава-технадзор в танцзале клубной части ДК ЗИЛ (2). 
Главный вход дворца (3)

Архитекторам 
надо было 
обновить ДК ЗИЛ 
и при этом 
возродить его 
прежний вид 
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Студенты техникума им. Красина проведут 
29 и 31 августа мастер-классы на Московском 
международном форуме «Город образования» 

АННА 
КРИВОШЕИНА 
okruga@vm.ru 
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СОБИРАЛИ ПОЛНЫЕ 
ЗАЛЫ
По словам Владимира Не-
порожнего, такой масштаб-
ный и продолжительный га-
строльный тур был органи-
зован впервые. Ранее сту-
денты выезжали с гастроля-
ми за границу в 2016 году — 
на фестиваль в Каннах, ко-
торый длился всего три дня. 
— Студентам о предстоя-
щей поездке сообщили 
в феврале, — рассказывает 
преподаватель. — Мы со-
брали их в зале и объявили 
о гастролях. Конечно, все 
были удивлены и очень 
рады — позже ребята при-
знались, что давно мечтали 
побывать в азиатской стра-
не, познакомиться с мест-
ным колоритом. А здесь та-
кой случай! 
Педагоги сразу начали про-
думывать гастрольную про-
грамму. 
— Программа состояла в ос-
новном из классического 
балета, — говорит Влади-
мир Владимирович. — «Ро-
зовый вальс» и па-де-де из 
балета «Щелкунчик», «Ис-
панский танец» из балета 
«Лебединое озеро», адажио 
из балета «Жизель» и мно-
гое другое. Также были 
и народные танцы. В боль-
ших городах концерты про-
ходили при полном аншла-
ге — в Китае очень ценят 
и любят русский классиче-
ский балет. В провинциях 
зрителей было не так мно-
го, как хотелось бы, но все 
равно наших ребят прово-
жали овациями.
Владимир Непорожний от-
мечает, что перед поездкой 
преподаватели беспокои-

лись о том, что студентам 
будет тяжело перенести 
столь плотный график. 
— По плану нужно было по-
стоянно переезжать из од-
ного города в другой на ав-
тобусах, скоростных поез-
дах и даже совершать вну-
тренние перелеты на само-
летах. А перед выступлени-
ями — еще успевать поза-
ниматься и отрепетировать 
программу. Но на деле все 
оказалось не так страшно: 
у ребят оставалось свобод-
ное время для прогулок. 
А как их на улицах встреча-
ли китайцы! Надо сказать, 
что «балетных» всегда вид-
но издалека — осанка, гра-
ция. Местные жители не 
могли оторвать глаз от на-
ших воспитанников и часто 
подходили с просьбой сфо-
тографироваться, — рас-
сказал педагог.

ЧУВСТВОВАЛИ СЕБЯ 
ЗВЕЗДАМИ 
Студентка МГХУ им. 
Л. Лав ровского 16-летняя 
Марина Васильева рас-
сказала, что концертную 
программу ребятам уда-
лось отработать без еди-
ной запинки. Но понерв-
ничать все же пришлось — 
в перерывах между номе-
рами. 
— Многие из нас были за-
действованы сразу в не-
скольких танцах, и часто 
перед следующим выходом 
на сцену оставалось совсем 
немного времени для под-
готовки, — рассказывает 
юная балерина. — Прихо-
дилось с молниеносной ско-
ростью переодеваться 
в другой костюм. Но на 
такие случаи у нас был 
свой секрет: мы проси-

А еще мы дарили другу дру-
гу разные милые подароч-
ки: мешочки для пуантов, 
игрушки, — вспоминает 
студентка.
К слову, на репетициях те 
же самые артисты из Подне-
бесной вели себя на удивле-
ние сдержанно.
— Нам удалось посмотреть, 
как в балетной школе при 
театре проходят занятия. 
На уроке эти мальчики и де-
вочки очень серьезные. 
Они с сосредоточенными 

лицами старательно 
повторяют за препода-

вателем все движения. 
Надо сказать, дисциплина 
там строгая, — отмечает ба-
лерина.

МАРИНОВАННАЯ 
КУРИНАЯ ЛАПКА 
И БАМБУК
У ребят нашлось время и на 
знакомством с городской 
жизнью в Поднебесной. 
— Мы ходили по музеям, гу-
ляли по набережным. 
В местные кафе заходить 
побаивались. Все-таки еда 

в Китае чересчур ориги-
нальная. Например, са-
мые распространенные 

блюда у них — это мари-
нованные куриные лапки 
или консервированный 
бамбук. Мы не рискнули это 
пробовать. Зато налегали 
на фрукты — каждый день 
от души наедались ман-
го, — вспоминает Марина.
Ребят впечатлила архитек-
тура китайских театров.
— Эти здания совсем не по-
хожи на наши классические 
театры с колоннами. Они 
современные и наворочен-
ные. Особенно удивил 
Оперный театр в Гуанч-
жоу — он выглядит как кос-
мический корабль.
Марина признается, что, 
когда гастроли закончи-
лись, ребята сначала вздох-
нули с облегчением , но уже 
спустя пару дней заскучали.
— Очень хотелось бы еще 
раз пережить это. Нереаль-
ные эмоции, впечатления, 
знакомства. Мы так при-
выкли к ежедневным вы-
ступлениям, что обычная 
жизнь уже кажется слиш-
ком размеренной. Во вре-
мя гастролей удалось по-
чувствовать себя настоя-

щими артистами. И та-
кая жизнь нам очень 

понравилась!
Марина призналась, 

что после оконча-
ния колледжа меч-

тает устроиться 
работать бале-

риной в театр. 

ли ребят, которые выступа-
ли до нашего выхода, по-
дольше кланяться, чтобы 
потянуть время. В результа-
те все прошло удачно! 

К слову, и без этой хитрости 
китайские зрители не хоте-
ли отпускать со сцены на-
ших артистов.

— Меня поразило то, что, 
как только ведущие объяв-
ляли танец из балета «Лебе-
диное озеро», в зале разда-
вались громкие овации. 

Если честно, в такие момен-
ты мы даже немного смуща-
лись. Выходим на сцену, еще 
даже танцевать не начали, 

а нам уже во всю аплодиру-
ют. А после выступления — 
еще долго кричат «бра-
во!», — делится Ма рина.
Особенно запоминающим-
ся был концерт в Гуанчжоу. 
Там артисты выступали со-
вместно с учениками ки-
тайской балетной школы. 
— Честно, тогда мы почув-
ствовали себя настоящими 
звездами мирового балета. 
После концерта китайские 
танцоры окружили нас — 
просили оставить авто-
граф на память. А когда мы 
поставили подписи на их 
открытках, они прямо-та-
ки запищали от радости! 

СОБИРАЛИ ПОЛНЫЕ 
ЗАЛЫ
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В МГХУ студенты учатся 
в течение восьми лет. 
Первые пять лет прохо-
дят школьную програм-
му 5–9-х классов, следу-
ющие два года изучают 
в том числе профильные 
предметы, а в последний 
год обучаются только 
хореографии. Выпускни-
ки получают диплом по 
специальности «артист 
балета, преподаватель». 

КСТАТИ

Когда ведущий объявлял 
номер из балета «Лебединое 
озеро», раздавались 
громкие овации 

Учащиеся Московского го-
сударственного хореогра-
фического училища (МГХУ) 
имени Леонида Лавровско-
го, расположенного в райо-
не Нагатино-Садовники, 
вернулись из большого трех-
недельного гастрольного 
тура по Китаю. Команда из 
40 артистов посетила десять 
городов Поднебесной — 
Шанхай, Гуанчжоу, Сямынь, 
Цюаньчжоу, Цзиань и дру-
гие. Ребята выступили перед 
китайскими зрителями 
с двенадцатью гала-концер-
тами. Впечатлениями о по-
ездке с корреспондентом 
«ЮГ» поделились препода-
ватель училища, заслужен-
ный артист РФ Владимир 
Непорожний и студентка 
Марина Васильева.

Танец 
Поднебесной 

22 июля 2019 года. Дуэт учащихся МГХУ 
им. Л. Лавровского Нины Саляховой и Пав-
ла Смирнова покорил зрителей исполнени-
ем па-де-де из балета «Щелкунчик» 
на сцене Большого театра Гуанчжоу 
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Встречу с заслуженным артистом Дмитрием 
Аксеновым 27 августа проведет Культурный 
центр «Москворечье». Начало в 17:00 

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд объектов капитального строительства в границах зоны планируе-
мого размещения объекта «Линия метрополитена станция метро «Улица Новаторов» — станция метро «Севастопольский проспект» 
Цель изъятия для государственных нужд объектов 
недвижимого имущества — освобождение террито-
рии для размещения объектов капитального строи-
тельства в границах зоны планируемого размещения 
объекта «Линия метрополитена станция метро «Ули-
ца Новаторов» — станция метро «Севастопольский 
проспект». 
Распоряжением Москомархитектуры от 25.07.2019 
№ 629 утверждены границы зон планируемого разме-
щения объекта «Линия метрополитена станция метро 

«Улица Новаторов» — станция метро «Севастопольский 
проспект». Изъятие и предоставление компенсации за 
изымаемые объекты недвижимого имущества будут 
происходить в рамках действующего законодательства 
в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного ко-
декса Российской Федерации, статьями 279 и 281 Граж-
данского кодекса Российской Федерации, статьями 
9–11 и 28 Федерального закона от 05.04.2013 № 43-ФЗ 
«Об особенностях регулирования отдельных правоот-
ношений в связи с присоединением к субъекту Россий-

ской Федерации — городу федерального значения Мо-
скве территорий и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации». 
Границы зон планируемого размещения вышеука-
занного объекта прилагаются. Заинтересованные 
лица могут получить информацию о предполагаемом 
изъятии земельных участков и (или) иных объектов 
недвижимого имущества для государственных нужд 
по телефону (495) 957-75-00, доб. 55–461. Правообла-
датели подлежащих изъятию объектов недвижимого 

имущества, права которых не зарегистрированы, 
могут подать заявления об учете прав на объекты 
недвижимого имущества с приложением копий до-
кументов, подтверждающих права на указанные объ-
екты недвижимого имущества. Такие заявления могут 
быть направлены заказным письмом с уведомлением 
о вручении в Департамент городского имущества города 
Москвы на имя заместителя руководителя Прусаковой 
Наталии Васильевны по адресу: 125993, г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр-д, 21, стр. 1.

Пенсионный фонд напоминает, что обращаться за назначением пенсии необходимо заблаговременно 
Отделение Пенсионного фонда РФ по городу Москве 
и Московской области напоминает, что первое об-
ращение в территориальный орган ПФР по вопросу 
предстоящего назначения пенсии по старости гражда-
нам следует совершать заблаговременно. Именно это 
позволит назначить пенсию своевременно, в полном 
объеме, с учетом всех заработанных пенсионных прав. 
Обращение за год или в течение 12 месяцев до на-
значения позволит специалистам провести пред-
варительную оценку имеющихся документов, дать 
необходимые консультации и, главное, в случае недо-
стающих сведений или необходимости подтвержде-
ния или уточнения сведений направить соответствую-

щие запросы в организации, где трудился гражданин, 
в архивные учреждения для подтверждения периодов 
работы и так далее. Если мероприятия по уточнению 
данных о стаже будут начаты и завершены до дости-
жения заявителем пенсионного возраста, то страховая 
пенсия будет назначена в день наступления права: 
для мужчин — в день 65-летия, для женщин — в день 
60-летия.
За месяц до наступления пенсионного возраста граж-
дане должны подать личное заявление на установле-
ние пенсии. Если гражданин удовлетворен полнотой 
сведений на своем индивидуальном лицевом счете, 
он может подать заявление в электронном виде 

в «Личном кабинете гражданина» на официальном 
сайте ПФР: www.pfrf.ru.
Для назначения страховой пенсии по старости граж-
данам необходимо представить: паспорт; трудовую 
книжку и (или) другие документы, подтверждающие 
периоды работы и (или) иной деятельности, в том 
числе на соответствующих видах работ (справки, под-
тверждающие периоды льготной работы); страховое 
свидетельство государственного пенсионного страхо-
вания (СНИЛС). 
Для подтверждения дополнительных обстоятельств:
военный билет; свидетельство о браке (при наличии 
смены фамилии); свидетельства о рождении детей; 

справка о среднемесячном заработке за 60 месяцев 
подряд до 1.01.2002 в случае отсутствия факта работы 
за 2000–2001 годы или в случае, когда размер средне-
месячной заработной платы за 2000–2001 годы соста-
вил менее 1793,40 рубля.
Другим способом установления пенсий является 
вариант в рамках электронного информационного 
взаимодействия Отделения ПФР с работодателями 
по предоставлению документов по сотрудникам, 
выходящим на пенсию в ближайший год. Кадровые 
службы направляют документы и заявления граждан 
в территориальные органы Отделения ПФР по г. Мо-
скве и Московской области.
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Фестиваль исторических садов пройдет 
в музее-заповеднике «Царицыно» 
 с 29 августа по 8 сентября 

Вроде лето еще, да и тепло вернулось 
в столицу, но опытные домохозяйки уже 
вовсю к зиме готовятся. Тем более что, 
по народным приметам, выходит, что бу-
дет она холодная и долгая.

Огород в банке 

СЕКРЕТ 1

КАМЕНЬ 
ПРОТИВ МОРЯ
■ Огурцы ■ Зелень ■ Соль
Иногда бывает, как ни ста-
раешься, а не выходят со-
леные огурцы, и все тут. 
Мягкие получаются, 
не хрустящие. А все дело 
в соли! Каменная соль, ко-
торую рекомендуют ис-
пользовать, бывает плохо-
го качества. Опытным пу-
тем было проверено: 
для засолки лучше всего 
использовать морскую!

90 

150

СЕКРЕТ 2

МИКРОПЕЧЬ
■ Томаты 500 г ■ Перец 
500 г ■ Морковь 500 г 
■ Лук 500 г ■ Петрушка 
300 г ■ Соль 400 г
Заправка для супа. Режем 
овощи и зелень и смеши-
ваем с солью. А вот банки 
стерилизуем в микровол-
новке. Так быстрее.

180 

305

СЕКРЕТ 3

МРАК ВСЕМУ 
ГОЛОВА
■ Кабачки 1 кг ■ Мор-
ковь 300 г ■ Лук, помидо-
ры по 300 г ■ Соль, сахар 
по 1 ч. л. ■ Специи
Хранить в городской квар-
тире запасы — сложно. 
Все-таки ни подвалов нет, 
ни погреба. Оказывается, 
хранить заготовки можно 
и в квартире, главное ус-
ловие: спрячьте все в тем-
ноту!

СЕКРЕТ 4

СКВОЗНЯК
ВРЕДИТЕЛЬ
■ Кабачки 500 г 
■ Морковь 300 г 
■ Чеснок, специи ■ Соль, 
сахар по 20 г ■ Уксус 15 мл
Многие маринады зали-
ваются в банки горячими, 
после чего банки закручи-
ваются и... лопаются. 
Дело в том, что банки, 
если вы их не укутываете 
в одеяло, нельзя ставить 
на сквозняк.

СЕКРЕТ 5

ЗУБОЧИСТКА 
ПОМОЖЕТ
■ Томаты ■ Зелень 
■ Соль
Рецептов засолки помидо-
ров — множество. Но ча-
сто мы сталкиваемся 
с тем, что помидоры в про-
цессе лопаются. На вкус 
это, конечно, не влияет, 
но это некрасиво. А все 
просто: перед тем как за-
лить овощи маринадом, 
наколите их зубочисткой.

95 

130

90 

260

75 

175

Приготовить запасы 
на холодное время года 
несложно. Главное — знать 
пять важных секретов 

Время приготовления 
(в минутах) Стоимость (в рублях) Подготовил

ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ okruga@vm.ru

Авто, запчасти

Строительство и ремонт

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим.
Т. 8 (495) 769-74-09

Недвижимость

Юридические услуги

Товары и услуги

Работа и образование

Коллекционирование

 Реклама 

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■  Ав то п е р е в о з ки .  Ра з б о р к а  меб . 
Т.: 8 (926) 431-35-35, 8 (495) 642-54-75
■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10

■ Денежная работа. 8 (903) 736-81-59

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■  Быс т р о  с ниму ,  к у плю ,  продам . 
Т. 8 (915) 459-69-50
■  Продам  участок .  Михнево-Павел .
Т. (906) 750-09-37
■ Выкуп квартир. Т. 8 (985) 605-78-08 
■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57

■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60

■ Книги, журналы, фото, архивы до 1940 года. 
Т. 8 (985) 774-94-67
■ Антиквар., книги. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

Занятия проходят в рамках 
проекта «Йога в парках». 
Посетить уроки можно 
в парках «Борисовские пру-
ды», «Садовники», в музее-
заповеднике «Царицыно». 
Подробнее о занятиях кор-
респонденту «Южных гори-
зонтов» рассказала ин-
структор по йоге Ольга Но-
раева.
— Мы практикуем откры-
тый стиль йоги, — говорит 
преподаватель.  — Он вклю-
чает такие направления, 
как хатха-йога — это работа 
с телом, мантра-йога — ра-
бота с голосом, пранаяма-
йога — работа с дыханием.
Ольга отмечает, что занятия 
йогой способствуют не 

только улучшению физиче-
ской формы и укреплению 
здоровья, но и позволяют 
найти внутреннюю опору, 
научиться жить в гармонии 
с собой. Кроме того, трени-
ровки помогают жителям 
мегаполиса снять стресс 
и напряжение после рабо-
чей недели, а также заряжа-
ют энергией.
— Освоить упражнения 
сможет кто угодно, вне за-
висимости от возраста 
и уровня подготовки. По-
этому на занятия мы при-
глашаем как взрослых, так 
и детей. Приходите всей се-
мьей — здесь каждый най-
дет для себя что-то полез-
ное, — отмечает Ольга. 

По словам тренера, йога 
в парках — это в том числе 
и возможность завести но-
вые и интересные знаком-
ства.
— Если вы хотите научиться 
противостоять стрессам, 
обрести гармонию в жизни, 
укрепить здоровье и найти 
новых друзей — ждем вас 
в парках!  — приглашает  
Ольга Нораева.
Уроки длятся полтора часа. 
Не забудьте захватить с со-
бой гимнастический ков-
рик. 
Расписание занятий пред-
ставлено на сайте проекта: 
yogajournal.ru
АНАСТАСИЯ БОБРИКОВА
okruga@vm.ru

Для любителей активного отдыха на природе в парках Южного округа 
столицы проводятся бесплатные уроки по йоге. Занятия проходят утром, 
днем и вечером. Уроки ведут профессиональные инструкторы.

Йога для тела, голоса и дыхания 
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Один из самых талантли-
вых и загадочных россий-
ских актеров Владимир 
Машков редко дает интер-
вью. Связано это не только 
с тем, что Владимир Льво-
вич очень занят в театре 
и возглавляет сегодня 
Театр Табакова, но и тем, 
что он не любит разговоры 
«ни о чем».

Владимир, вы так убедитель-
но играете на экране людей 
самых разных профессий, что 
порой хочется спросить: мог-
ли бы вы заниматься в жизни 
чем-то другим, кроме театра 
и кино? 
Нет, ничем заниматься вне 
профессии я не хочу. Я ак-
тер. И столько, сколько 
я учился на артиста, никто, 
наверное не учился — де-
вять лет. Новосибирск, Мо-
сква и так далее. Причем 
эта профессия у меня — ди-
настийная: папа и мама 
были артистами театра ку-
кол. Хотя в детстве я арти-
стом быть совсем не хотел. 
Я хотел изучать насекомых. 
Ну и?.. 
Я ж ничего другого, кроме 
театра, в своей жизни не ви-
дел. Мое детство сопровож-
дали крики по вечерам, ког-
да мама, режиссер театра ку-
кол, орала на папу, который 
играл Карабаса-Барабаса: 
«Не бери Буратино так за 
нос! В зале все-таки дети си-
дят!» И так было каждый 
день. Я же от этого дурдома 
уходил на улицу и думал: 
«Боже мой! Артистом? Да 
никогда! Пусть будут тихие 
насекомые». Но потом гены 
все-таки взяли верх.
Какая роль вам ближе: на-
чальника угрозыска Гоцмана 

и все смотрят, как я буду за-
лезать в воду. Деваться было 
некуда. Две недели я прожил 
в этой ледяной воде. Мне там 
попали бревном в голову. 
И потоком меня уносило… 
Спасибо моему другу каска-
деру Славе, который меня 
вытащил полуживого из 
воды. Все это было. И рожда-
ло внутри такое… практиче-
ски военное, правильное со-
стояние. Фильм-то мы сни-
мали о поколении наших де-
дов, о Победителях.
Сегодня вы популярны необы-
чайно. Не боитесь забвения, 
которое испытали многие 
наши великие артисты в ста-
рости? 
Профессия актера — един-
ственная, в которой нет ни-
каких гарантий на продол-
жение в ней твоей жизни. 
Тут нет ни заведомо успеш-
ных людей, нет и неуспеш-
ных. Ты можешь быть ак-
тивным, а потом раз — 
и тебя не снимают. Любовь 
и ненависть по этой улице 
ходят рядом. И, как сказал 
великий Марлон Брандо: 
«Артист — это человек, си-
дящий на сахарном троне 
под проливным дождем». 
Так как я вышел из актер-
ской семьи, то готов к лю-
бым поворотам судьбы. 
Но я ведь все равно суще-
ствую там, на пленке, и если 
я буду вызывать сопережи-
вание, то, значит, будет 
продолжаться моя жизнь, 
я буду радовать людей.
Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА

okruga@vm.ru

в «Ликвидации», вора Толяна 
в фильме Павла Чухрая, Игна-
та в «Крае»? 
Артисту очень трудно вы-
ступать в роли прокурора. 
Актерская профессия более 
адвокатская, нежели проку-

рорская: я должен понять, 
почему тот или иной чело-
век так себя ведет. Толян, 
Гоцман и Игнат — это раз-
ные люди, их бытие было 
разным. Поэтому я могу 
сказать, что все это части 
меня, те, которые молчали 
до определенного времени 
и которые режиссеры по-
могли мне реализовать. Го-
раздо важнее то, что, смо-
тря на этих персонажей, на 
Гоцмана, который ловит 
преступников, на Игната, 
который в мерзлой воде 
строит мост, я все время 
думал: а я бы смог пройти 
вот такой сложный жиз-
ненный путь? Не спасо-
вал бы? Но следующая ра-
бота меня сбивает, и я на-
чинаю думать о следую-
щем человеке. 
Что вас сегодня по боль-
шому счету тревожит? 
По большому счету? 
То, что мы постара-
лись передать как по-
слание в фильме 
«Край». Сегодня грань 
между тем состоянием, 
когда мы можем пожать 
друг другу руки и выпивать 
вместе и тут же пойти стре-
лять друг в друга, стала не-

жал расстроенный костю-
мер с криком: «Украли!» — 
«Что украли?» — «Утюг». 
А я уже был в съемочной 
одежде — в гоцмановском 
пиджачке — и пошел посмо-
треть, откуда этот утюг 
украли. Стоит наш вагон-
чик, где гладили вещички. 
Доска стоит, а утюга нет. 
Я говорю костюмерше: «Ну, 
не переживай, сейчас что-
нибудь откроется, купим». 
Она ушла, а я пошел гулять. 
И вдруг вижу — идет мужи-
чок, не уверенно шатается, 
и прямиком — шасть в наш 
вагончик. И вытаскивает до-
ску. Я спрашиваю: «Ты что 
делаешь?» А он: «Слышь, му-
жик, я тут утюг нашел, а тут 
еще и доска есть». То есть он 
мне практически предло-
жил дотащить доску и «гоно-
рар» поделить пополам. Вот 

в тот момент я и понял, 
что растворился в Мол-

дованке окончатель-
но. Для меня Одесса 
на тех съемках стала 
родной. 
Мне рассказывал 
Алексей Учитель, 
что вы все трюки 
делали самостоя-
тельно и даже пла-
вали в ледяной 
воде. 
Да, картина «Край» 
была для меня 
сложной и в физи-
ческом, и в эмоцио-
нальном отноше-
нии. Я ведь всегда 

стараюсь выбирать 
роли, чтобы не повто-

рять пройденный ма-
териал. Так случилось, 
что мы к реке, на кото-
рой должен был стро-
иться мост, приехали 
в сентябре, когда темпе-
ратура была уже +6, 
и вода бурная… И вот 

стоит группа в 130 чело-
век в зимних одеждах, 

Серия мастер-классов по сценической речи 
пройдет с 25 по 30 августа в Культурном 
центре «Дружба». Начало в 17:00 

21 декабря 
2017 года. Актер 
Владимир Машков 
в кинотеатре 
на премьере фильма 
«Движение вверх» 
режиссера Антона 

Мегерди чева 

Владимир Машков ро-
дился 27 ноября 1963 го-
да  в  Туле .  В  Москву 
переехал в 1984 году.  
Исполнил главные ро-
ли в фильмах «Лимита», 
«Подмосковные вечера», 
«Американская дочь». 
За главную роль в филь-
ме «Вор» был номиниро-
ван на премию «Оскар». 
15 февраля 2019 года 
Владимир Машков за-
явил о своем временном 
уходе из кино из-за от-
сутствия времени.
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рор дной. р д
Мне рассказывал р
Алексей Учитель, 
что вы все трюки р
делали самостоя-д
тельно и даже пла-д
вали в ледяной 
воде. 
Да, картина «Край» 
была для меня 
сложной и в физи-
ческом, и в эмоцио-
нальном отноше-
нии. Я ведь всегда 

стараюсь выбирать 
роли, чтобы не повто-

рять пройденный ма-
териал. Так случилось, 
что мы к реке, на кото-
рой должен был стро-
иться мост, приехали 
в сентябре, когда темпе-
ратура была уже +6, 
и вода бурная… И вот 

стоит группа в 130 чело-
век в зимних одеждах, 

21 декабря 
2017 года. Актер 
Владимир Машков 
в кинотеатре 
на премьере фильма 
«Движение вверх» 
режиссера Антона 

Мегерди чева 

 Актер, режиссер, 
 художественный 
 руководитель Театра 
 Олега Табакова 

Владимир 
Машков: 
Я готов 
к любым 
поворотам 
судьбы 

учить всех, с помощью в том 
числе и кино, жить без 
вражды?
Режиссеры рассказывают, 
что вы человек, феноменаль-
но преданный профессии. 
И что, снимаясь в том или 
ином фильме, вы практически 
на все время съемок пересе-
ляетесь на съемочную пло-
щадку, чтобы не выходить 
из роли. А каков для вас кри-
терий того, что вы стали 
для среды своим? 
Расскажу. Когда мы снимали 
«Ликвидацию» на Молдо-
ванке, то там утром ранень-
ко выстраивались наши ко-
стюмерные вагончики, ну 
и техника. Однажды прибе-

оправданно тонка. В этой 
картине мы хотели пока-
зать, что у нас нет врагов, их 
не бывает. Вот там есть ге-
роиня — немецкая девушка. 
Вроде бы она враг, а на са-
мом деле эта девочка, живу-

щая в глухой тайге, даже не 
знает, что идет война. И ка-
кое к ней отношение было 
у победителей, живущих 
в этом поселке? Вот как на-

Артист — это человек, 
сидящий на сахарном троне 
под проливным дождем 
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Для реставрации домика Петра I в музее-заповеднике 
«Коломенское» разработают проект с учетом 
историко-архивных данных 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Варяг. Диск. Дюжина. Значок. Накал. Оплот. Хилтон. Ухажер. Томск. Дрейф. Бероев. Полип. Шут. Ролл. Разворот. Работяга. Аскет. Бова. Гранд. Кап. Гимн. Вибратор.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Долг. Джульетта. Форд. Ванна. Корешок. Рута. Головотяп. Враг. План. Ухо. Балакирев. Пати. Корт. Особа. Ислам. Рот. Слово. Каток. Тар.Сканворд Ответы 

Международный фести-
валь-конкурс фейерверков 
«Ростех» в Братеевском кас-
кадном парке завершился 
безоговорочной победой 
российской сборной «Боль-
шой праздник». Поддержать 
наших отправилась и корре-
спондент «ЮГ».
Восемь тысяч шоу по всему 
миру, победы на междуна-
родных фестивалях в Барсе-
лоне, Шанхае и Загребе, от-
крытие Гран-при «Форму-
лы-1» и Первых Европей-
ских игр — это лишь не-
сколько строк в послужном 
списке триумфаторов фе-
стиваля «Ростех-2019». 
— Заставить фейерверки 
танцевать под музыку из ба-
лета или оперы — необыч-
ный для нас опыт, — утверж-
дает лидер сборной Виктор 
Самошин. — Кроме того, 
в рамках этого фестиваля 
мы также осуществляли тех-
ническую поддержку наших 
коллег из Италии, пиротех-
ников Panzera, и помогали 
в организации внеконкурс-
ного выступления Словакии 
PRIVATEX PYRO S.P.O, став-
ших победителями прошло-
го года.  
Аккомпанемент  к высту-
плению — знаменитые на 
весь мир композиции из 
русских балетных постано-
вок — стали визитной кар-
точкой российской сбор-
ной «Большой праздник».

Фонтаны света 
19 августа 
2019 года. Мос-
квичи семьями 
приходили любо-
ваться залпами 
салютов, кото-
рые запускали 
на пятом Между-
народном фести-
вале фейервер-
ков «Рос тех». 
Праздник про-
ходил в Брате-
евском парке

ЕВГЕНИЯ 
СТОГОВА
okruga@vm.ru

Е
С
o

ки гости собрались здесь не 
только ради лучших пред-
ставителей индустрии пиро-
техники, но и просто в фор-
мате выходного досуга.
— Мы встретились четыре 
года назад ровно здесь, вот 

на этом спуске, в этом самом 
парке на втором фестивале 
«Ростех», — рассказывают 
Игорь Самойлов и Ирина 
Высокая. — А сейчас уже 
планируем свадьбу! С тех 
пор мы здесь каждый год, 
это как дань памяти объеди-
нившему нас событию. 

стана наша «Калинка»! 
И пусть пробиться в тройку 
лидеров пакистанцам не 
удалось, реакция зрителей 
куда дороже статуэтки: тол-
па встретила фейерверки из 
Южной Азии с нескрывае-

мым восторгом, оценив кра-
соту залпов и синхронность 
представления и музыки.
Фестиваль за два дня принял 
несколько сотен тысяч мо-
сквичей и гостей столицы. 
С семьями и по одному, ком-
паниями друзей и в сопро-
вождении второй половин-

По традиции зажигать сто-
личное небо в Братеевский 
парк приехали восемь луч-
ших пиротехнических ко-
манд мира: Канада, Испа-
ния, Португалия, Аргенти-
на, Франция, Италия, Россия 
и поистине уникальный 

гость — Пакистан. 
Дело в том, что паки-

станская команда 
Allied Fireworks 

International 
единственная 
в своей стра-
не имеет 
право на 
проведение 

шоу фейер-
верков. А от-
крывала вы-

ступление Паки-

,
рые запускали 
на пятом Между-
народномфести-
вале фейервер-
ков «Рос тех». 
Праздник про-
ходил в Брате-
евском парке

По традиции за
личное небо в Б
парк приехали 
ших пиротехни
манд мира: Ка
ния, Португали
на, Франция, Ит
и поистине у

гость — 
Дело в том

станская
Allie

Int
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ш
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ступл

Небо над Братеевским парком 
осветили 60 тысячами залпов 
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Фильм «Суета сует» покажут 25 августа 
в открытом кинотеатре Бирюлевского 
дендропарка. Начало в 21:00  

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ДОВОЛЬНЫЙ ДРОЗД 
ЕЛЕНА ЛИТВИНОВА
народный корреспондент

Гуляя по любимому парку «Царицыно», я приметила в тра-
ве дрозда. Он медленно приближался к своему «ужину» — 
дождевому червю. Секунда, и вот довольная птичка уже 
упорхнула с добычей в клюве. Приятного аппетита, дрозд!

ПОЛОСАТЫЙ РЕЙС 
КОНСТАНТИН УЖОВ
народный корреспондент

Столичная подземка радует 
яркими и необычными ва-
гонами. Например, сегодня 
на работу я ехал в поезде, 
посвященном амурскому 
тигру. Узнал, что в России 
их осталось не больше 
600 особей. Друзья, давайте 
вместе беречь природу! 

СОЛНЕЧНЫЕ КОМПАНЬОНЫ 
ИВАН ЧЕРНОВ
народный корреспондент

Только ленивый не пожаловался на погоду за окном этим 
летом. Дождь, ветер, небольшой просвет солнца, снова 
дождь... Напоминает все раннюю осень, но уж точно не ав-
густ месяц. Авторы рисунка Настя и Маша, видимо, реши-
ли призвать лето с помощью цветных мелков и двух персо-
нажей из мультиков. Посмотрел прогноз погоды: кажется, 
капризному солнцу угодили яркие миньоны, раз оно ре-
шило нас порадовать. Главное, чтобы быстро не убежало. 
Все же хочется провести последние летние деньки на ули-
це и в парках, а не прятаться под крышами от дождя.

НЕОБЫЧНЫЙ КАКТУС 
ОЛЬГА ЧУГУНОВА
народный корреспондент

Гуляли мы с дочкой Софией по району и со-
вершенно неожиданно наткнулись на такой 
огромный кактус во дворе одного дома. Вы 
только посмотрите, как он вымахал! Достает 
дочке до пояса. Интересно, кому из жителей 
пришла в голову идея высадить во дворе 
не тюльпаны или бархатцы, а кактус. Или, 
может, с его помощью отучают людей ходить 
по газону?




